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Вступление: Семь Духов Божьих

В этой книге мы продолжим изучение темы о молитве на иных языках. Трудно переоценить 
ту работу, которую проделывает Дух Святой с нами, когда мы проводим время, произнося слова,  
которые рождаются в наших сердцах от Бога. Иисус сказал Своим ученикам, чтобы они никуда не 
шли  и  ничего  для  Него  не  делали,  пока  они  не  получат  крещение  Святым Духом,  благодаря 
которому они получат  молитвенный язык, который произведет силу! (Лук.24:49 Деян.1:8 и 2:4). 
Хочу обратить ваше внимание на то, что есть места в Библии о Святом Духе, которые напрямую 
говорят о молитве на языках – например, в Римлянам 8:26, где говорится, что Дух помогает нам в 
молитве, формируя совершенный язык внутри нашего духа. Но есть места, где говорится, что Дух 
утешит  (Иоан.14:16),  или,  что  Дух  научит  (Иоан14:26),  или,  что  Дух  наставит  на  истину  и 
расскажет о будущем (Иоан.16:13). Здесь не говорится о языках напрямую. И все дело в том, что у 
Святого Духа много способов того, как Он учит, помогает, утешает. Например: через Слово Божье, 
через проповедь,  через пророческое слово, через видения, через сны, через мысли, через мир в 
сердце, и языки это один из этих способов. Но, уникальность языков в том, что когда мы молимся  
в Духе, то мы развиваем свой дух! (1Кор.14:4,14) Это повышает нашу способность принимать 
служение Святого Духа через все остальные способы, которые у Него есть. Да, конечно, языки  это 
не единственное, что есть у Бога для нас, но мне, например, трудно найти в Библии, что не зависит 
от молитвы на языках. 
---1Кор.14:18 «Благодарю Бога моего: я более всех вас говорю языками…».

И  правильное  отношение  к   Божьим  дарам  это  не  скепсис  и  пренебрежение,  а 
благодарность!

---Ис. 11:1-3.  «И произойдет отрасль от корня Иессеева, и ветвь произрастет от корня его; и  
почиет на нем Дух Господень, дух премудрости и разума, дух совета и крепости, дух ведения и  
благочестия; и страхом Господним исполнится, и будет судить не по взгляду очей  Своих и не по  
слуху ушей Своих решать дела».

Без Святого Духа, без Его семи проявлений, мы не можем познать Иисуса и назвать Его 
Господом (1Кор.12:3). Бог дал нам семь духов, что бы могли лично узнать Иисуса (1Кор.2-12). 
Милость и благодать нам доступны  только через семь духов Божьих. Бог дал нам семь духов, что 
бы из любого, даже самого безнадежного состояния мы могли подойти к престолу благодати, где 
непременно  (перевод Слова Жизни) получим от Него милость и благодать (Евр.4:16),  которые 
нужны нам для жизни так же, как и воздух, вода, еда, и даже больше! Без милости и благодати мы 
не можем ничего!!!  (Иоан.15:5)  Апостол  Иоанн в  книге  «Откровение» пишет,  что  семь Духов 
Божьих находятся прямо перед престолом Божьим (Откр.1:4), и что эти семь Духов посланы во все 
концы земли (Откр.5:6). А это говорит о том, что нет на Земле такого места, где нельзя было бы 
принять от Бога Его спасение и благословение.  Семь духов — это наш страховочный трос, по 
которому мы всегда можем найти путь к Богу, каким бы запутанным не был лабиринт.
---Исайя 52:10. «Обнажил Господь святую мышцу  Свою перед глазами всех народов; и все концы 
земли увидят спасение Бога нашего».

Семь духов неотделимы  друг от друга. Проявления каждого зависят друг от друга — это 
одно  целое.  Например,  машина  состоит  из  множества  разных деталей,  которые имеют смысл, 
только если они взаимодействуют с другими. Каждая деталь важна, но сами по себе эти детали 
машиной  не являются. Мы не можем ездить на одном руле или бензобаке, если они не соединены 
с  остальными деталями. То же самое относится к семи проявлениям Святого Духа. Мудрость не 
действует без силы и знания, а разум не действует без совета и страха Господня — они составляют 
единое целое. 

Далее  мы  рассмотрим  каждое  проявление  Святого  Духа  в  отдельности,  что  бы  лучше 
понять какую именно работу Он проделывает внутри нас.
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Глава 1: Дух Господень

---1Кор. 2:10-12 (совр.) «Но Бог открыл нам это через Дух, ибо Дух исследует все, даже скрытые  
глубины Божьи. И какой человек знает мысли другого, кроме духа того человека, который внутри  
него? Так же никто не знает мыслей Божьих, кроме Духа Божьего. Но мы получили не тот дух,  
который принадлежит миру, а тот Дух, Который  исходит от Бога, что бы мы знали все то,  
что нам было безвозмездно дано Богом».

Никто не знает мыслей Бога,  кроме Его Духа.  И этот Дух Бог поселил внутри нас.  Бог 
настолько приблизил нас, что дальше некуда. Он вложил в нас Свое сердце, Свое нутро, Свою 
природу, Самого Себя! Этого Он не сделал ни для кого больше во всем творении. 
---Ефес.4:6 (Слово Жизни) «Один Бог и отец всех, Он превыше всего и действует во всех и через  
всех  »  .  
---Кол.2:9-10  (Слово  Жизни)  «Во  Христе вся  полнота  Бога  воплотилась  и  живет в  телесной  
форме, а Христос, имеющий власть над всеми правителями и властями живет в нас». 
---1Иоан.3:1  (Слово Жизни)«Подумайте только, как велика любовь отца к нам! Он называет нас 
Своими детьми! и мы действительно Его дети...».

Человек — это образ Бога (Быт. 1:27).  Мы такие же, как и Он, у нас Его сердце — Дух 
Господень.  Одно из значений имени Господь - Иегова,  Яхве, означает существующий сам в себе, 
Ему не нужны источники жизни — Он Сам источник всего! Ему невозможно объявить блокаду и 
уморить  голодом.  Он из  ничего может сделать  все  (между прочим,  наши физические тела  Он 
сделал из простой пыли). Он сказал — и все появилось  (Быт 1). Его сердце источник жизни для 
всего творения.  
---Пс. 103:16-30 «Насыщаются деревья Господа, кедры ливанские, которые Он насадил, 17 на них  
гнездятся птицы; ели – жилище аисту, 18 высокие горы – сернам, каменные утесы – убежище  
зайцам. 19 Он сотворил луну для [указания] времен, солнце знает свой запад. 20 Ты простираешь  
тьму и наступают ночь:  во время нее бродят все лесные звери, 21 львы рыкают о добыче и  
просят у Бога пищу себе. 22 Восходит солнце, и они собираются и ложатся в свои логовища; 23  
выходит человек на дело свое  и на работу свою до вечера.  24 Как многочисленны дела Твои,  
Господи! Все соделал Ты премудро; земля полна произведений Твоих.  25 Это – море великое и  
пространное, там пресмыкающиеся, которым нет числа, животные малые с большими; 26 там  
плавают корабли, там этот левиафан, которого Ты сотворил играть в нем. 27 Все они от Тебя  
ожидают, чтобы Ты дал им пищу их в свое время. 28 Даешь им – принимают, отверзаешь руку  
Твою – насыщаются благом; 29 скроешь лицо Твое – мятутся, отнимешь дух их – умирают и в  
персть свою возвращаются; 30 пошлешь Дух Твой – созидаются, и Ты обновляешь лицо земли».

Дух  Господень  —  это  дух  жизни,  силы,  власти,  победы,  богатства,  превосходства, 
процветания.  Он  не  может  потерпеть  поражение,  у  Него  нет  безвыходных  ситуаций,  нет 
недостатка,  проклятия, рабства.  Всегда есть новые идеи, движение,  развитие,  рост,  умножение, 
перемены к лучшему. Все это рождается в его сердце и проявляется через Его слова, поэтому он 
называет  несуществующее,  как  существующее  и  все  появляется  (Рим.4:17).  И  этот  источник 
жизни, Свое сердце  -  Дух Господень, он поместил внутри нас. У нас есть законное право от Бога 
поступать,  как  Он  —  называть  несуществующее  как  существующее,  говорить,  чтобы   все 
появлялось.  Эту  власть  нам  дал  любящий  Отец,  чтобы  мы  могли  наполнить  наши  жизни 
благословениями настолько, насколько мы сами захотим.
---Пр.18:20,21  «От  плода  уст  человека  наполняется  чрево  его,  произведением  уст  своих  он  
насыщается. Смерть и жизнь — во власти языка, и любящие его вкусят от плодов его».

Когда мы позволяем действовать через нас Духу Господа, то это ставит нас в положение 
господства над всем творением, над всеми обстоятельствами, над всеми проблемами, над всеми 
болезнями, над всем, что не является Богом, а сотворено! И это воля Бога для каждого рожденного 
свыше человека!  Апостол Павел пишет,  что  мы не приняли дух  рабства,  но  мы приняли дух, 
который делает нас сыновьями Бога, такими же, как Иисус! 
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---Рим.8:14-17  «Ибо  все,  водимые  Духом  Божиим,  суть  сыны Божии.  15  Потому  что  вы  не  
приняли духа рабства, [чтобы] опять [жить] в страхе, но приняли Духа усыновления, Которым 
взываем: "Авва, Отче!" 16 Сей самый Дух свидетельствует духу нашему, что мы - дети Божии. 
17 А если дети, то и наследники, наследники Божии, сонаследники же Христу, если только с Ним 
страдаем, чтобы с Ним и прославиться».
---Гал.4:6,7 «А как вы - сыны, то Бог послал в сердца ваши Духа Сына Своего, вопиющего: "Авва,  
Отче!"  7  Посему  ты уже  не  раб,  но  сын;  а  если  сын,  то  и  наследник  Божий  через  Иисуса  
Христа».

Слово  Бога  дает  законное  право  каждому рожденному свыше  человеку думать,  желать, 
поступать, жить так же, как Иисус!  Потому что  по  вере  в  Иисуса  Помазанного,  мы  сыновья  и 
дочери Бога, такие же, как Иисус (Гал.3:26-29). А сыновья имеют власть Отца, потому что Отец 
отдал сыну все!!! (Иоан.3:35).
---Пс.8:5-7 «...то что [есть] человек, что Ты помнишь его, и сын человеческий, что Ты посещаешь  
его?6  Не  много  Ты  умалил  его  пред  Ангелами:  славою  и  честью  увенчал  его;7  поставил  его  
владыкою над делами рук Твоих; все положил под ноги его».
---Рим.8:19-21 « Ибо тварь с надеждою  ожидает откровения сынов Божиих, 20 потому что 
тварь покорилась суете не добровольно, но по воле покорившего ее, в надежде, 21 что и  сама 
тварь освобождена будет от рабства тлению в свободу славы детей Божиих».

Когда мы позволяем Духу Господа вести нас  по жизни,  то  мы становимся в  положение 
господства над всем творением! Это господство наше наследство по вере в Иисуса Помазанного!
---Откр.1:6 «...и соделавшему нас царями и священниками Богу и Отцу Своему, слава и держава  
во веки веков, аминь».

Мы  имеем  законное  право  от  Бога  управлять  землей  и  всеми  процессами,  которые 
происходят  на  ней!  Мы  имеем  законное  право  от  Бога  не  допускать  в  нашу  жизнь  болезни, 
разрушение,  недостаток,  и  любое  другое  проявление  смерти  и  проклятия.  И  происходит  это 
управление через слова, которые выходят из наших сердец.
---Пр.4:23 «Больше всего хранимого храни сердце твое, потому что из него источники жизни».
---Лук.6:45 «Добрый человек из доброго сокровища сердца своего выносит доброе, а злой человек  
из злого сокровища сердца своего выносит злое, ибо от избытка сердца говорят уста его».
---Рим.10:10 «...потому что сердцем веруют к праведности, а устами исповедуют ко спасению».

Для того, чтобы наши слова содержали с себе силу, которая способна господствовать над 
всем творением, наши сердца должны быть наполнены Духом Господа, Который и придает силу 
нашим  словам  и  способность  господствовать.  Если  у  нас  не  получается  господствовать  над 
обстоятельствами, болезнями и любыми другими проявлениями смерти, то это говорит о том, то 
наши слова пустые, а это значит, что мы не сотрудничаем с Духом Господа.

Очень важно понять, что Слово Божье называет Евангелие Иисуса Помазанного Евангелием 
царства (Матф.24:14), а Царство Бога имеет в себе силу  (Мк.9:1; 1Кор.2:1-5; 1Кор.4:20). Поэтому, 
если нет проявленной силы, то это значит, что царство не проявляется в полноте, или вообще мы 
верим в   то,  что   Евангелием Царства  Бога   не  является  (2Кор.11:3,4;  2Тим.3:1-5).  Евангелие 
Царства — это значит,  что все области жизни должны проявить Царство Бога, Его силу и славу, 
которые  полностью  недоступны   естественным  человеческим  способностям.  Мы  призваны 
демонстрировать  Царство  Бога  в  политике,  в  экономике,  бизнесе,  промышленности,  сельском 
хозяйстве, образовании, творчестве, искусстве, медицине, образовании, семье, во всем. Но, чтобы 
это происходило, нам надо господствовать, нам надо править, нам надо применять власть, которую 
нам  дал  Бог  через  веру  в  Иисуса  Помазанного.  Это  и  значит  быть  головой,  а  не  хвостом 
(Втор.28:13).  Это  и  значит  проповедовать  полное  Евангелие  (Рим.15:29),  которое  возвещает 
совершенные качества Бога (1Пет.2:9). Мы призваны жить в этом и проповедовать это в каждом 
народе и в каждой области жизнедеятельности человечества. Но проблема большинства христиан 
в том, что они говорят под давлением духа этого мира, а не под водительством Духа Господня. 
Этот мир полон страха,  проклятия,  недостатка,  смерти,  и когда люди глядя на  обстоятельства,  
произносят то, что они видят своими глазами, то эти обстоятельства становятся господствующей 
силой в жизни этих людей. Слово Божье — это записанная воля Божья, под водительством Духа 
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Господня (2Пет. 1:21). И для того, чтоб ходить в победе Духа Господня, нам нужно произносить 
слова, которые содержать в себе Дух Господень. 
---Быт.2:2 (совр.) «Бог  закончил то, что делал, и на седьмой день отдыхал от Своих трудов».
---Пс.118:89 (совр.) «Господи, слово Твое бессмертно, слово Твое бесконечно на небесах».

Бог является  автором слова, Он написал его и закончил, как рассказ или сценарий для кино. 
И от автора, а  не от персонажа-злодея зависит судьба главного героя, а Бог в своем слове уже 
написал о людях, которые находятся во Христе через веру в Слово:

Враг не узнает над ним победы. ( Пс.88:23 совр.)
Бог дает великие победы, тому царю, которого избрал. (Пс.17:51 совр.)
Кто бы ни вооружался против тебя - падет. (Исайя 54:15)
Все, кто препирается против тебя, будут как ничто. (Исайя 41:11 совр.)
Дракон недостаточно силен. (Откр.12:8).
Слово Божье не имеет границ, и когда мы поступаем так, как оно говорит, то это всегда дает 

нам превосходство  над  дьяволом.  Он не  может  загнать  нас  в  угол.  У дьявола  нет  никакого 
шанса,  потому  что  он  персонаж,  а  Бог  автор. Когда  Бог  говорит  нам  стать  исполнителями 
Своего Слова, то это значит, что Он призывает нас занять место, которое определил для нас  автор. 
Поэтому в Слове Божьем написано, что тот, кто исполняет Слово, будет головой, а не хвостом, 
только на верху, а не внизу, благословение будет всегда, везде, во всем. (Втор.28:1-14, 2Кор.8:9) 
Поэтому в Псалме 118:45 написано, что свободен буду я за то, что свято чту твои законы!

Бог написал Свое Слово, потом  Сам исполнил его, потому что ни одни человек сам сделать 
этого не может (Рим. 3:10-18). Поэтому Бог послал своего Сына спасителем мира  (1Иоанна 4:14). 
Иисус исполнил слово (Иоан.17:4). Прошел все искушения, но не согрешил (Евр. 2:18). Победил 
этот мир (Иоан. 16:32). А потом дал нам свой Дух, свое сердце, что бы мы могли исполнять Слово 
Божье и жить так, как Он (Фил.4:13:1Иоан.2:6).
---Иоан.14:15,16,26 (совр.)  «Если вы любите Меня, то исполните Мои заповеди, Я же попрошу  
Отца, и Он пошлет вам другого Утешителя, Который останется с вами навечно…Утешитель  
же, Дух Святой, Которого пошлет вам Отец ради Меня, научит вас всему и напомнит вам обо  
всем, что Я говорил вам».
---Иоан.16:13 (совр.) «Когда же придет Он Дух Истины, то наставит вас на путь истинный, ибо  
не от Себя будет говорить, а только о том, что услышит, и возвестит вам о том, что случится  
в будущем».
---Рим. 8:26-27 (совр.)  «К тому же,  нам, немощным, помогает в нашей слабости Дух.  Мы не  
умеем молиться, как положено, Дух же молит за нас с  таким жаром, который не выразить  
словами. Но Бог, для Кого открыты сердца наши, знает, о чем молит Дух, ибо по воле самого  
Бога Он молит за святых Божьих».

Святой Дух — это Дух, который пребывал на Господе Иисусе Помазанном (1Петр. 1:11). 
Когда  мы  молимся  в  Святом  Духе,  то  Дух  Господень  молиться  за  нас,  что  дает  нам  силу, 
мудрость, откровение, способность исполнять Слово и пройти по жизни победным путем так же, 
как это сделал Иисус.
---Рим. 8:37 «Но все сие преодолеваем силою Возлюбившего нас».

Когда мы молимся на иных языках, то это высвобождает внутри нас силу  Святого Духа, что 
делает  наш дух сильным. (1Кор.  14:4)  и  мы становимся способными произносить слова веры, 
благословения, жизни, процветания, называть несуществующее, как существующее, и оно будет 
проявляться.  Когда мы молимся на языках, то Дух Господень учит нас господствовать, для того, 
чтобы мы были головой, а не хвостом. Если вы хотите, что бы это было в вашей жизни, то это вам 
придется высвобождать действие Духа Господня в вашей жизни через молитву на иных языках.

6



Глава 2: Дух Мудрости

Это очень сложная задача, практически не возможная, целиком охватить тему мудрости в 
одной главе, потому что в Библии особенно в притчах Соломона  очень много говориться на этот 
предмет. В этой главе я попытаюсь лишь дать правильное направление и покажу лишь несколько 
мест Писания, в которых говориться о цене, силе, важности мудрости.
---Пр.4:5-13 (совр.)  «Прими мудрость и понимание, не забывай моих слов, и всегда следуй моим  
наставлениям.  Не  отворачивайся  от  мудрости.  И  тогда  она  будет  тебя  хранить.  Люби 
мудрость,  и  она будет оберегать тебя.  Мудрость начинается с твоего решения познать ее,  
поэтому используй все, что имеешь, чтобы обрести мудрость. Тогда ты будешь мудрым. Люби 
мудрость, и она прославит тебя, сделай ее самым важным и она принесет тебе честь. Мудрость 
– это твое самое большое богатство. Сын мой, слушай меня и делай все, что я говорю, и  ты 
проживешь долгую жизнь. Я учу тебя мудрости, я веду тебя прямым путем. Иди этой дорогой, и  
ты не попадешь в ловушку, ты сможешь бежать и не спотыкаться, во всех делах ты будешь в  
безопасности. Помни всегда эти уроки, не забывай их – они твоя жизнь».
---Пр.3:13-24 (совр.)  «Человек, нашедший мудрость, будет счастлив, он будет блажен, когда к  
нему придет понимание. Прибыль, которую дает мудрость, лучше серебра, прибыль эта дороже  
золота. Мудрость дороже драгоценности, ничего из желаемого тобой не сравнится в ценности с  
мудростью.  Мудрость дает долгую жизнь, богатство и честь.  Люди, обладающие мудростью,  
живут в мире и счастье. Мудрость, как дерево жизни для тех, кто принимает ее. Хранящий  
мудрость  будет  воистину  счастлив.  Господь  сотворил  землю  мудростью  своею.  Господь  
сотворил небеса разумом своим. Господь своим знанием сотворил воду.  Благодаря его мудрости 
небо нам шлет дожди. Сын мой, везде храни свою мудрость и разум, не теряй их.  Мудрость и 
разум дадут тебе жизнь, и сделают ее прекрасной. И ты будешь жить безопасно и никогда не  
споткнешься.  Когда ты ляжешь спать, с тобой не будет страха, и сон твой будет мирным».
---Пр.8:11-21  (совр.)   «Мудрость  стоит  дороже  жемчуга  и  дороже  любых  желаний.  Я  –  
Мудрость, обитаю с благоразумием, я – Знание, меня можно найти в предосторожности. Если  
Господа чтит человек, то он ненавидит зло. Я, Мудрость, ненавижу тех, кто полон гордости и  
высокомерия. Пути неправедные и лжецов, я ненавижу. Но я даю возможность людям решать и  
правильно судить.  Я силу  им даю и  разум.  Цари с  моей  помощью правят,  правители с  моей  
помощью творят законы свои. Все добрые правители земли используют меня в своем правлении. Я  
тех люблю, кто меня любит, и тот, кто ищет, тот меня найдет. Я приношу богатство и успех,  
и честь и славу. Мои дары дороже золота, и лучше чистейшего серебра. Веду людей я правильным  
путем, тропою справедливости. Я богатство даю тем, кто любит меня, я дома их наполняю  
сокровищами».
---Пр.21:22 (совр.)   «Мудрый может сделать все,  что угодно. Он может штурмовать город,  
защитники которого сильны, и разрушить стены, на которые все надеялись».
---Пр.1:33 (совр.)  «Но будет безопасно жить человек, слушающий меня (мудрость), он будет  
жить спокойно, не боясь зла».

Слово говорит, что мудрость Бога это то, что охраняет нас от зла, ведет правильным путем, 
прославляет нас,  продлевает жизнь,  дает  силу и разум.  Мудрость  приносит богатство и успех, 
честь и славу. Мудрость – это наше самое большое богатство, которое дороже любого серебра и 
золота.  Поэтому Слово  говорит,  чтобы мы прежде  всего   всеми силами искали  мудрость,  как 
самую большую драгоценность, и никогда ни на что ее не променяли! (Пр.2:4).

А теперь давайте посмотрим в Слово и узнаем кого же Библия называет мудрым, а кого 
глупым.
---Пр.3:35 (совр.)   «Мудрые следует Богу, Господь им воздаст почести. Глупые Богу не следует, 
их покроет позор».
---Пс.13:1 (совр.)   «Глупый  сказал в своем сердце: «Нет Бога». Глупцы те  совершают страшные 
дела, все разрушая, никто не делает добра».
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Здесь  очень  ясно  видно,  что  с  точки  зрения  Писания,  глупец  —  это  человек,  который 
отвергает Бога, причем это не зависит от его умственных способностей.  В Советском Союзе, в 
стране,  где  официально отвергали Бога, были очень сильно развиты наука и промышленность. 
Многие технологии были не то что лучшими, а единственными в мире, то есть в этой стране было 
очень много людей с развитым интеллектом. И все же независимо от этого Библия называет таких 
глупцами, потому что тот, кто отвергает Бога,   любит зло и грех, а наказание за грех — смерть 
(Рим. 6:23).  Потому что любая идея, дело, путь, которые не основаны на Слове Божьем — злые, 
как бы красиво они не выглядели с точки зрения людей.  Это одна из главных причин почему 
Советский Союз в итоге распался, что привело к тому, что народы населявшие эту великую страну, 
прошли через  сильнейший моральный и  экономический кризис,  и  даже  гражданскую войну,  в 
которой погибло много людей. И все это произошло не потому что Бог был злой на этих людей, а 
потому что эти люди сами выбрали путь, который показался им правильным. Путь, на котором нет 
жизни вместе с Богом. Путь на котором мудрость от Бога в цене не была. И другого итога, как 
только разрушение, унижение и потери быть и не могло!
---Пр.16:25. « Есть пути, которые кажутся человеку прямыми, но конец их – путь к смерти».
---Пр.8:36 (совр.)   «А кто грешит против меня, тот вред себе наносит. Любой, кто мудрость  
ненавидит, - любит смерть».

От некоторых людей можно услышать, что жизнь это очень жестокая штука, и что не надо 
ожидать от жизни ничего хорошего, и что это подтверждает весь жизненный опыт, который у них 
есть. При этом эти люди очень часто обижены на Бога, потому что они считают, что это Он во всем 
виноват,  что Он взъелся на них почему-то. И они винят во всем Бога,  других людей и плохие 
обстоятельства, Но все дело в том, что они имеют то, что сами выбрали — жизнь без мудрости от 
Бога.
---Пр.13:15 «… путь же беззаконных - жесток».
---Пр.19:3 «Глупость человека извращает путь его, а сердце его негодует на Господа».

Иногда ситуация и обстоятельства могут складываться так, что с человеческой точки зрения 
никто  и  никогда  не  узнает  о  преступлении  —  мечта  бандита,  идеальное  преступление.  Но 
мудрость от Бога советует, чтобы мы никогда не ходили по этому пути!
---Пр.1:10-13,15,16,18,19   «Сын мой! Если будут склонять тебя грешники, не соглашайся; если  
будут говорить: иди с нами, сделаем засаду для убийства, подстережем непорочного без вины,  
живых  поглотим  их,  как  преисподняя,  и  –  целых,  как  нисходящих  в  могилу;  наберем  всякого  
драгоценного имущества, наполним дома наши добычею…  Сын мой!  Не ходи в путь с ними,  
удержи ногу твою от стези их…  А делают засаду для их крови и подстерегают их души. Таковы  
пути всякого, кто алчет чужого добра: оно отнимает жизнь у завладевшего им  ».  

Человек, который злым путем обустраивает свою жизнь, если не покается, то попадет в ад и 
принесет  проклятие  на  своих  потомков,  которое  будет  разрушать  их  жизни.  Много  таких 
«мудрецов» закончили либо с пулей в голове, либо за решеткой, либо их сыновья носят женское 
платье, а дочери умирают от наркотиков. Счастливой и успешной такую жизнь не назовешь.

Человек может быть очень умным, способным к составлению финансовых пирамид и  схем, 
через которые можно обокрасть государство, банк или человека. Есть очень  много квартирных 
маклеров,  которые  обманным  путем  завладели  квартирами  своих  «глупых»  клиентов.  На 
начальном этапе они могут достигнуть своей цели, и это приводит к ложным выводам об успехе, 
силе и мудрости, но Библия называет таких глупцами, потому Слово очень ясно говорит, что нет 
мудрости  и  нет  разума,  и  нет  совета  вопреки  Господу (Пр.21:30),  и   кто  грешит  против 
мудрости, тот вред  себе наносит. Любой, кто мудрость ненавидит, -  любит смерть (Пр.8:26 
совр.)

Библия говорит, что бы мы были мудры на добро и просты на зло (Рим. 16:19). А это значит 
что это не глупость, если в нашей  голове не рождаются «великие» идеи как обокрасть весь мир.
---Иак.3:17  (Слово  Жизни.)   «Мудрость,  которая  приходит  с  небес   -  чиста,  миролюбива,  
заботлива, послушна, полна любви, добра, беспристрастна и искренна».
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Очень важно понять, что если человек не имеет духовной мудрости от Бога, то он не видит 
связи  между  грехом  и  плохими  последствиями,  которые  обязательно  приходят  и  приносят 
разрушение в жизнь людей, которые живут своевольно, пренебрегая тем, что говорит мудрость от 
Бога. Библия говорит,  что тот,  кто спит с чужой женой,  разрушает себя,  и этот человек будет 
иметь много плохих и серьезных последствий (Пр. 6:32).
---Пр. 5:3-6 (совр.)  «Уста жены другого человека могут быть слаще меда, и поцелуй ее – нежнее  
масел.  Но в итоге она принесет тебе только горечь и боль,  которые будут горче  отравы и 
острее меча. Она идет по тропе смерти, она и тебя сведет в могилу.  Не следуй за ней,  она 
сбилась с правильного пути и сама не знает этого. Будь осторожен, следуй путем жизни».
---Пр. 7:25,26 (совр.)   «Не позволяй, что бы вас увлекла блудница, не следуйте ее путями. Многие  
пали из-за нее, она погубила множество душ. Дом ее – место смерти, тропа ее ведет к могиле…»

Но что интересно,  что  в  мире,  в  котором мудрость  от  Бога  не  в  чести,  происходит все  
наоборот.  Многие  люди  думают,  что  сексуальная  распущенность  дает  только  физическое 
наслаждение, и что многие жизненные проблемы с этим никак не связаны. И здесь очень важно 
понять, что сексуальный грех это не только неправильное физическое действие, но и духовное, 
которое  возможно  увидеть  и  понять  только,  если  в  сердце  человека  есть  мудрость  от  Бога. 
Мудрость даст способность видеть то, что стоит за ситуацией и отказаться от любых посулов если 
за этим стоит дьявол, мир, грех.
---Эккл.7:19 «Мудрость делает мудрого сильнее...»

Мудрость не просто имеет в себе правильную информацию, но и конкретную  силу Святого 
Духа,  которая  дает  желание  и  помогает  делать  правильный  выбор,  после  которого  приходит 
благословение, а не проклятие, каким бы сильным не было давление делать наоборот. Мудрость – 
это духовная сила, которая дает способность не поддаться  на искушение, каким бы сильным и 
заманчивым  оно  не  было. Царь  Израиля  Соломон  настолько  сильно  пережил  в  своей  жизни 
влияние мудрости и тех последствий,  которые она приносит человеку,  что он советует сделать 
мудрость своим родственником — членом семьи.
---Пр.7:4-5  «Скажи мудрости: ты сестра моя!»

Соломон так же пишет, что мудрость дает доступ к истинным сокровищам, как духовным, 
так и физическим!!! (Пр. 18:21). А это еще значит то, что человек начинает понимать, что является  
истинным  сокровищем,  а  что  является  дешевой  дьявольской  подделкой,  на  которую  не  стоит 
обращать  никакого внимания. 

Еще  Соломон  пишет,  что  мудрость  помазана!  (Пр.  8:23).  А  это  значит,  что  мудрость 
способна  снять  любое  бремя  и  освободить  от  любого  рабства  (Ис.10:27).  Мудрость  способна 
обрадовать  нищего,  исцелить  разбитое  сердце,  освободить  пленного,  дать  слепому  зрение, 
избавить  от  мучений  и  восстановить  все  потери  (Лук.4:18,19).  Мудрость  приносит  победу  и 
свободу в  любых обстоятельствах,  поэтому Библия говорит,  чтобы мы искали мудрость как 
спрятанный клад (Пр.2:4). И что интересно, так это то, что мудрость сокрыта  не от нас, а для 
нас (1Кор.2:9-11). Она предназначена для того, что бы мы нашли ее и были благословенны! Библия 
говорит,  что сам Иисус Помазанный является нашей мудростью (1 Кор.1:30).  Мудрость — это 
Личность, а не набор доктрин, и только через личное общение с Иисусом Помазанным — нашей 
мудростью, можно найти мудрость от Бога.
---Пр.17:24 «Мудрость перед лицом у разумного».
---Пр.22:17-19  (совр.)   «Слушай то,  что я  говорю.  Я тебя  научу  тому,  что говорил  мудрый.  
Черпай из этих поучений. Тебе будет приятно запомнить эти слова, чтобы ты мог припомнить  
их в нужное время. И вот я сегодня научу тебя этой мудрости, чтобы  ты надеялся на Господа  ».  

Мудрость — это такое состояние сердца, когда человек имеет в своей жизни единственный 
источник — Иисуса Помазанного!!! Это значит, что Слово и Помазание — это единственное на что 
мы должны надеяться и полагаться, это единственное, откуда мы должны черпать силы и жизнь, 
это единственное, откуда мы должны ожидать помощь и восполнение нужд!!!
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---Пр.4:20-22 (совр.)  «Сын мой, внимательно слушай слова мои. Не позволяй моим словам тебя  
покинуть и помни все, что я тебе говорю. Мои наставления дадут жизнь тем, кто их слушает,  
мои слова -  это здоровье для тела».

Не возможно иметь  личные и близкие  отношения  с  Иисусом Помазанным,  пренебрегая 
Словом Божьим. Люди,  которые пытаются искать  Бога  произвольно,  ничего,  кроме проблем,  в 
своей жизни не получат!  Машина не может работать, если она не заправлена топливом, бензин 
должен быть внутри,  так же и мудрость должна находиться внутри сердца (Пр.2:10),  это даст 
способность  ненавидеть  зло  и  любить  добро. Сердце,  которое  наполнено  словом  Божьим, 
наполнено  мудростью.  Сердце,  которое  постоянно  наполнено  Словом  Божьим,  постоянно 
наполнено мудростью.  
---Рим.8:26-28 (совр.)   «К тому же, нам, немощным, помогает нашей слабости дух. Мы не умеем  
молиться,  как  положено,  Дух  же  молит  за  нас  Бога  с  таким  жаром,  который  не  выразит  
словами. Но Бог, для кого открыты сердца наши, знает, о чем молит Дух, ибо по воле  Самого  
Бога Он молит за святых Божьих. Мы знаем, что Бог во всем проявляет себя на благо тем, кто  
любит Его, тем, кто был призван согласно Его изволению».

Слово называет Святой Дух духом мудрости (Исайя 11:2) Как вы думаете, о чем молиться 
Дух мудрости, помогая нам, когда мы нуждаемся в мудрости? На такой сложный вопрос могут 
ответить только академики, которые запускают ракеты в космос (шутка).

---Ис.50:4,5  «Господь  Бог  дал  Мне  язык  мудрых,  чтобы  Я  мог  словом  подкреплять  
изнемогающего; каждое утро Он пробуждает, пробуждает ухо Мое, чтобы Я слушал, подобно  
учащимся.  Господь Бог открыл Мне ухо, и Я не воспротивился, не отступил назад». 

В книге пророка Исайи пророчески описывается молитвенный язык, который верующим 
Нового  Договора  дал  Святой  Дух,  и  там  он  назван  «языком  мудрых».  Этот  язык  мудрых 
подкрепляет  изнемогающего,  это  говорит  о  том,  что  человек,  который  постоянно  молится  на 
языках  может преодолеть любую трудность. Ничто не способно остановить и подавить его. В нем 
всегда будет больше силы, чем у врага.
---Рим.8:37 «Но все сие преодолеваем силой возлюбившего нас».
---1Иоан.4:4 « Дети! вы от Бога, и победили их; ибо Тот, Кто в вас, больше того, кто в мире» .

И дальше говорится,  что мудрость,  которая приходит через этот язык,  дает способность 
человеку жить  жизнью пробуждения,  что  его  уши открыты,  чтобы слышать  Бога  и  быть  Ему 
послушным. Это говорит о том,  что  любой человек,  который будет молиться на  языках,  будет 
подключен к источнику силы, которая сделает его сильней любого врага, которого пошлет против 
него дьявол. Это говорит о том, что любой человек, который будет постоянно молиться на языках, 
сможет измениться из самого непослушного и нечувствительного к Духу Святому, в того, кто будет 
водим только Словом и Помазанием, а в этом и есть главная мудрость для человека!
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Глава 3: Дух  Разума

---Ис. 1:3  «Вол знает владельца своего, и осел ясли господина своего; а Израиль не знает Меня,  
народ мой не разумеет».

Что бы иметь общение с Богом и понимать Его, нужно иметь развитый дух, потому что Бог 
есть Дух, и ищет поклонников в духе и истине (Иоан. 4:24).  Богу угодны люди, которые живут 
через дух (Рим.8:4-8), потому что через  дух человека жизнь Бога может проявлять себя во всех 
остальных  областях  жизни.  Если  дух  человека  закрыт  для  Бога,  то  и  все  остальные  области 
человека  будет  в  изоляции  от  жизни,  силы и  славы Бога.  И  составной  частью  духа  человека 
является духовный разум. Именно духовным разумом мы верим в Слово. Разумом мы общаемся со 
Святым Духом. Разумом мы понимаем невидимый духовный мир и законы Царства Бога. Разумом 
мы определяем то, как мы проживем нашу жизнь — что мы будем способны сделать, а что нет. Что 
у нас будет, а чего нет. Разумом мы определяем то, где мы проведем вечность — в аду или небесах. 
И именно через духовный разум мы сможем служить Богу, и исполнять Его волю на земле, как на 
небе так, как Он этого хочет от нас!
---Рим.12:1 «Итак умоляю вас, братия, милосердием Божиим, представьте тела ваши в жертву  
живую, святую, благоугодную Богу, [для] разумного служения вашего».

Не рожденные свыше люди,  которых Библия называет душевными,  ошибочно называют 
свой ум (часть души) – разумом, а разум, или сознание – подсознанием.  И все дело в том, что нет 
никакого  подсознания,  которое  где-то  в  глубине  нашего  естества  живет  своей  жизнью  и  не 
поддается контролю. Такая точка зрения появилась,  потому что не рожденные свыше люди, не 
имеют духовного развития, и привыкли полагаться на естественные чувства, которыми управляет 
душевный ум.  При этом дух  человека  по  прежнему существует,  только  большинство  людей и 
понятия не имеют, что это такое и как он работает.  Для душевного человека,  все,  что касается 
истинной духовности – это белиберда, и неведомые потемки (1Кор. 2:14). Когда человек чувствует, 
что в его сердце появилось какое-то чувство, или мысль, или какое-то знание, или реакция на что-
то,   и все  это  пришло не  из  головы,  не  из  имеющихся знаний и жизненного опыта,  и   не  из  
сознательного решения, то душевные люди думают, что существует какое-то подсознание, которое 
работает само по себе. Скажу еще раз, что эти импульсы пришли не из  какого-то непонятного 
подсознания,  а  из  интуиции,  или  памяти  или  разума  (духовного  сознания),  которые  являются 
составными частями человеческого духа, который является самой сердцевиной личности человека. 
Духовный разум, интуиция и память это и есть настоящий «я».
---Пр.27:19 (Совр.) «Когда человек смотрит в воду, он видит своё лицо, так и сердце показывает,  
что человек представляет собой».
---1Цар.16:7 «Но Господь сказал Самуилу: не смотри на вид его и на высоту роста его; Я отринул  
его; Я [смотрю не так], как смотрит человек; ибо человек смотрит на лице, а Господь смотрит 
на сердце».

Об интуиции и памяти подробнее можно прочитать в моей книге «Внутренний человек», а 
сейчас мы продолжим о разуме.
---Евр. 10:22 (совр.) «Так приблизимся же к Богу чистосердечные и исполненные веры, с сердцами, 
омытыми от греховной совести, и телами, омытыми чистой водой».

В этом месте  Писания говорится,  что  составной частью нашего сердца (духа),  является 
совесть,  или  разум,  или  сознание,  или  духовное  понимание.  Это  взаимозаменяемые  понятия, 
которые говорят об одном и том же.  Далее мы рассмотрим все по порядку.  Очень часто люди 
путают или вообще не разделяют такие понятия, как ум и разум. Ум и разум – это не одно и тоже,  
это разные вещи, и это хорошо видно в 3 Царств 4:29,  где говориться, что  Бог дал  Cоломону 
мудрость и весьма великий разум, и обширный ум, как песок на берегу моря.

• Ум - это часть души, это наш интеллект, который надо обновить  Словом Божьим (Рим. 
12:2).

• Разум  –  это  часть  нашего  рожденного  свыше  духа,  который  надо  программировать  и 
развивать  (1Кор.14:4)

---Мат.  13:15  «Ибо  огрубело  сердце  людей  сих,  и  ушами с  трудом слышат,  и  не  уразумеют 
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сердцем, и да не обратятся, что бы я исцелил их».
---Кол. 1:9  «… Разумение духовное».

Из этих мест Писания видно, что именно часть нашего духа – разум, или сознание, или 
совесть, или духовное понимание, являются одной из частей нашего сердца (духа). Но, из-за того 
что не рожденные свыше люди мертвы духовно (Еф. 2:1), то есть отделены от Бога и Его жизни, 
они полагаются на душевный ум, что не дает людям ходить верой и понимать духовные вещи, 
потому что сердцем веруют (Рим. 10:10), а без веры Богу угодить невозможно! (Евр.11:6)

Душевные люди ведомы страхом, то есть тем, что говорят обстоятельства. Ум держится за 
естественные видимые физические обстоятельства или факты, а разум верит в духовную истину, 
которая  не  доступна  для  ума,  но  понятна  для  духовного  разума.  Обстоятельства  или  факты 
меняются, а истина неизменна.
---Пс.99:5  «Ибо благ Господь: милость Его вовек, и истина Его в род и род  ».  
---2Кор.5:7(совр) «Ибо мы живем согласно тому, во что верим, а не согласно тому, что видим».

Болезнь – это видимый физический факт, а истина говорит, что ранами Иисуса Христа мы 
уже исцелены (1Пет.2:24). Душевный человек, который полагается на ум, будет смотреть на факт 
того, что  болезнь атакует его тело или душу, и будет находиться под властью этой болезни и  
страдать от нее. Духовный человек будет верить разумом в истину, которая говорит, что он уже 
исцелен ранами Иисуса Христа, и тогда дух этого человека будет способен пропускать через себя 
Божью силу исцеления, как провод пропускает через себя электричество, и именно так сможет 
победить болезнь. Каждому рожденному свыше человеку жизненно необходимо иметь откровение 
о том, что вера разумом в истину меняет факты!!! Потому что видимое временно! То есть все, что 
мы видим и понимаем душевным умом можно изменить, если мы держимся нашим разумом за 
духовную истину, которая вечна и не меняется.
---2Кор.4:17,18  «  Ибо  кратковременное  легкое  страдание  наше  производит  в  безмерном  
преизбытке вечную славу, 18  когда мы смотрим не на видимое, но  на невидимое: ибо  видимое 
временно, а невидимое вечно».

В первой главе книги Бытия, можно увидеть разницу между умом и разумом, и понять, 
какую роль Бог определи  каждому. Когда Бог творил мир, Он не смотрел своим умом, который 
говорил Ему, что земля безвидна и пуста, а говорил верой,  от избытка сердца (разума) (Мат 12:24).  
Бог в Своем разуме увидел, запланировал и сказал (Рим.4:17), и все появилось, а ум потом просто 
обработал информацию и подтвердил, что все получилось так, как запланировано в разуме.

Важно понять, что слова,  сказанные из разума, определяют фактическую реальность.  Что 
мы хотим видеть в своей жизни, то и должны говорить от сердца, полного веры. Ошибка многих в 
том, что они полагаются на свой ум, который держится за видимые факты, и становятся рабами 
обстоятельств.  Ум нам нужен для того, чтобы удостовериться, что истина воплотилась,  что все 
задуманное стало реальным, а потом все это правильно использовать в видимом физическом мире. 
Это можно увидеть снова и снова,  когда Бог после того,  как говорил из Своего сердца,  потом 
увидев  сотворенное, говорил: ХОРОШО. У Бога и не могло плохо получиться, но я верю, что  
таким образом Святой Дух учит нас, что бы мы поступали так же, если хотим иметь хороший 
результат (Еф. 5:1). Библия говорит, что от избытка сердца говорят уста (Матф. 12:34). Другими 
словами, если мы хотим производить хороший результат, то нам надо позаботиться о состоянии 
нашего  духа,  в  том  числе  и  разума,  или  совести,  или  сознания,  потому  что  из  нашего  духа 
источники жизни (Пр. 4:23).

Библия говорит, что глупые умирают от недостатка разума  (Пр. 10:21), глупые это те – кто 
не имеет в своем разуме или в сознании Бога (Пс. 13:1).  Их разум, или совесть,  или сознание 
помрачено (Еф. 4:18), они не могут понять что правильно и справедливо (Пр. 28:5). Это хорошо 
видно на примере немецкого народа времен Второй Мировой войны. Немцы – это одна из самых 
интеллектуально развитых наций на земле – умные. Но, тем не менее, это не мешало немецким 
врачам качать кровь у пленных пятилетних детей для нужд фронта, и ставить опыты на живых 
людях.  Развитый  ум   немецких  врачей   давал  им  понимание,  как  выкачать  кровь  у  детей,  и 
правильно ее использовать, но их помраченный безбожный разум не давал им понимания, того 
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какое зло они делают. Разум это больше, чем понимать,  что дважды два – четыре. Это делаем ум.  
Но только правильный разум, полный добра от Бога, дает способность увидеть результат, до того, 
как сделано дело (Быт.1). 
---Пр. 14:12  «Есть пути, которые кажутся человеку прямыми, но конец их – путь к смерти».

Правильный  разум  никогда  бы  не  проголосовал  за  Гитлера,  или  за  любую  другую 
безбожную  идею,  итог  которой –  всегда  погибель!  Только  правильный разум (сознание)   дает 
способность понять и принять Бога и  Его праведность  (Рим.  10:3). Только правильный разум 
(сознание)  дает  способность  понимать,  как  правильно  служить  Богу  (Исх.  36:1). Только 
правильный  разум (сознание) дает способность понимать Слово Бога (Лук. 24:45), сохранять его, 
пока оно не исполнится в нашей жизни (Матф. 13:23). Хороший результат  будет только в том 
случае, если сердце наполнено добром, и Слово говорит, что  никто не добр кроме одного Бога 
(Матф.17:19). Только в том случае,  если наш дух (в том числе разум или сознание) полон Бога, его 
Слова и Духа, мы можем иметь правильный разум и получать хороший результат.
---Пс. 110:10 «Разум верный у всех исполняющих заповеди Его».

Поэтому Бог в своем слове снова и снова говорит нам, что бы мы называли разум родным 
(Пр.7:4), приобретали его всем, что у нас есть (Пр.4:7), искали его, как зарытое сокровище, потому 
что недостаток разума стоит непозволительно дорого – жизни!!! 
---Пр.10:21 «…глупые умирают от недостатка разума».
---Пр. 14:6  « Для разумного  знание легко»
---Пр. 24:5  « Человек мудрый силен, и человек разумный – укрепляет силу свою».
---Пр. 13:15  « Добрый разум доставляет приятность, путь же беззаконных  жесток»
---Пр. 19:8  «Кто приобретает разум, тот любит душу свою, кто наблюдает благоразумие, тот  
находит благо».
---Пр. 2:11-12 «Тогда рассудительность будет оберегать тебя, разум будет охранять тебя, дабы 
спасти тебя от пути злого».
---Пр. 20:15 «Драгоценная утварь – уста разумные».
---Пр. 16:22 «Разум для имеющих его – источник жизни».

Если человек не заботится о том, что бы его разум был наполнен Богом, то его наполняют 
грехи,  и различные извращения, которые ведут к падению и смерти (Рим. 1:28).  Библия говорит, 
чтобы ни  малейшей  части  нашего  разума  не  было  без  Бога  (Пр.  3:15),  чтобы наше  сознание 
целиком   было  посвящено  Богу  (Марк.  12:30).  Апостол  Павел  пишет,  что  людей  наполняют 
греховные законы, потому что они сами отказались от законов святости! (Рим. 1:28-32).  Они сами 
закрыли себя для Бога, и открыли себя для зла! Причем, хочу заметить, что середины нет. Если 
человек не заполняет себя законами Бога, то законы греха сами заполнят его (Матф. 12:30,43-45).

В послании к римлянам написано, что с точки зрения Бога без Христа нет ни одно человека  
с нормальным человеческим  сознанием –  все согрешили и лишены славы Бога (Рим. 3:23). 
Грех  произвел  такие  извращения  в  сердцах  людей,  что  все  живут  низко  и  не  достойно 
человеческого  существа.   Весь  ужас  греха  в  том  и  состоит,  что  он  извращает  человеческое 
существо,  унижает  и  разрушает  его  природу.  Грех  –  это  дьявольская  духовная  сила,   которая 
приводит человека к смерти (Рим. 6:23). Грех до того способен извратить человеческую сущность, 
что  это  приводит  к  тому,  что  люди  низкое  считают  высоким,  дешевое  дорогим.  Извращенное 
грехом сознание приводит к тому, что люди гордятся тем, чего надо стыдиться!
---Ис. 5:20 «Горе тем, которые зло называют добром, и добро – злом, тьму почитают светом, и  
свет – тьмой, горькое почитают сладким, и сладкое – горьким!».
---Лук. 16:15 «Он сказал им: «Вы выказываете себя праведниками перед людьми, но Бог знает  
сердца ваши, ибо что высоко у людей, то мерзость пред Богом».
---Рим. 6:21 «Ибо, когда вы были рабами греха, тогда были свободны от праведности. 21 Какой 
же плод вы имели тогда? [Такие дела],  каких ныне сами стыдитесь, потому что конец их –  
смерть».
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Принцип,  по  которому  живет  и  действует  человек,  и  по  которому  формируется  его 
сознание, очень похож на принцип, по которому действует компьютер. Компьютер может делать 
только  то,  что  заложено  в  него  программистом.  Компьютер  может  рисовать,  переводить  с 
иностранных языков, производить математическое моделирование, чертить графики, только если в 
него заложены программы, которые все это делают. То, что может делать компьютер, определяется 
программами, которые в него заложены. Без программ он не может ничего! 

Пьянство,  воровство,  зависть,  сексуальная  распущенность,  терпение,  милосердие, 
воздержание,  мужественность,  женственность   –  все  это  духовные  законы,  которые 
программируют поведение человека, когда попадают в его сознание. Человек не может жить свято, 
не может любить и воздерживаться, если внутри него нет этих законов. Человек, так же не может 
воровать  и  ненавидеть,  если  эти  законы  не  наполняют  его  сознание.  Даже  если  в  своем  уме 
человек решает поступать иначе, то он рано или поздно будет побежден теми законами, которые 
находятся внутри его сознания.  В ракету закладывают программу с координатами того места, в 
которое она  должна попасть.  Все  ее  внутренние механизмы сделаны так,  чтобы выполнять  те 
сигналы,  которые  посылает,  заложенная  в  нее  программа.  Ракета  не  может  лететь,  куда  ей 
вздумается.  Она  летит  только  туда,  куда  ведет  ее  эта  программа.  Вся  ее  природа  наполнена 
законами, которые несут ее к тому месту, которое она должна поразить. Самое важное отличие 
человека от машин это то, что мы сами выбираем, что наполнит  наше сознание, и какой закон 
будем нами руководить. Каждый человек имеет Богом данное право программировать себя и 
определять, кем он будет, что он будет делать, и как он будет себя вести!!! 

Для того чтобы человек мог наполнить свое сознание святыми законами, данными Богом 
человеку на благо, ему нужны помощники, сам он этого сделать не может. Человек рождается 
«чистым листом», и то окружение, которое его окружает, формирует его сознание, которое потом 
определяет то, как он будет думать, желать, действовать. Что интересно, так это то, что человек это 
единственное  существо  во  всей  вселенной,  которое  может  быть  запрограммировано,  и 
перепрограммировано  и  быть  кем  угодно.  Если  собака  растет  в  изоляции  от  собак  только  в 
человеческом  обществе,  то  она  все  равно  остается  собакой.  Да,  она  будет  знать  и  понимать 
человека лучше, чем собаки, которые росли в изоляции от людей, но ее сознание никогда не станет 
человеческим. Потому что в собак, как и во всех животных, как и во всех ангельских существ, уже  
заложены программы, определяющие их сознание. И это происходит без их выбора и участия.  У 
животных и ангелов есть право выбора того или иного поступка, но все это происходит в тех 
ограничениях, которые установил для них Бог.  Никто во всей вселенной, кроме Бога и человека, 
который сотворен по образу и подобию Бога,  не может сам определять,  кем им быть.  Бог так 
любит и доверяет людям, что дал нам свободу самим выбирать,  на сколько мы хотим и будем 
похожими на Бога – ограничений нет! 
---2Кор. 4:16 «Посему мы не унываем; но если внешний наш человек и тлеет, то внутренний со 
дня на день обновляется».
---Кол. 3:10 «…и облекшись в нового, который обновляется в познании по образу Создавшего его».
---2Пет. 3:18  «…но  возрастайте в благодати и познании Господа нашего и Спасителя Иисуса  
Христа».
 Я   видел  по  телевизору,  как  нашли  человеческого  ребенка  в  возрасте  около  10-12  лет, 
которого «воспитывала» собака. Этот ребенок думал и поступал, как собака, потому что собака не 
может человека научить быть человеком. Чтобы человеку развить в себе человеческое сознание 
ему надо иметь общение с людьми. Чтобы человек мог стать непорочным – человеком, который 
проявляет образ Создателя, ему нужно общение с таким человеком.
---1Тим.  2:5  (совр.)  «Ибо  существует лишь один Бог  и  лишь один Посредник между Богом и  
людьми, Христос Иисус, Кто Сам был человеком».

Библия говорит, что Иисус Помазанный – это единственный непорочный (без недостатков) 
человек (Евр. 7:26). Глядя на Него, мы можем понять, что добро, а что зло, что достойно человека, 
а  что  его  унижает.  Все  учение  Нового  Договора,  дано  нам,  чтобы  из  сердец  людей  удалить 
сознание пауков, змей и бандерлогов, и сделать нас людьми. Правильное состояние сознания  – это 
способность, которая приходит исключительно от Бога 
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---Пр. 21:30 «Нет мудрости, и нет разума, и нет совета вопреки Господу».

Апостолы Иаков и Павел назвали  Слово Бога совершенным законом Бога, который дает 
свободу  (Иак. 1:22-25; Рим. 8:2). Слово Бога – это та самая программа, которая открывает нам 
Иисуса Помазанного и делает нас способными жить жизнью, достойной Человека, сотворенного 
по образу и подобию Господа Бога Всемогущего. Святой Дух – это программист, которого Бог 
послал нам на помощь, и когда мы молимся на языках – языках, которые творит в нашем духе 
Святой Дух (Рим. 8:26), то Бог записывает законы Слова Божьего в нашем сердце. 
---Евр.  8:10  (совр.)  «Вот какое  соглашение  заключу  Я  с  народом Израиля  после  этих  дней,  -  
говорит Господь. Я вложу законы Мои в их умы, запишу в сердцах у них и стану их Богом, и они  
станут Моим народом».

Через молитву на языках Слово Бога становиться нашей природой – наш дух  впитывает 
Его  в себя, и мы становимся единым целым со Словом Бога. Не позволяйте дьяволу, людям, вашей 
плоти обмануть вас, что молитва на языках никак вас не изменит, мол, вы всю жизнь были вором 
или гомосексуалистом, что это так сильно сидит в вас, и у вас нет шансов. Но это обман! Иисус 
пришел  спасти  погибшее,  даже  если  вы  уже  пол  сменили,  Бог  способен  исправить  вас   как 
духовно, так и физически. Проблема не в том кем вы были, а в том кем вы  стали, - изменились или 
остались прежними.

Святой Дух это дух разума (Ис.11:2),  дух  духовного понимания, который пробуждает и 
развивает совесть и дает правильное сознание истины. И когда мы молимся на иных языках, под 
водительством духа  разума,  то  это  развивает  наш разум  правильно,  и  делает  нас  способными 
понимать Бога и Его Слово, а главное быть исполнителем Его воли.
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Глава 4: Дух Совета

Все наши слова и  дела являются семенами,  которые приносят жатву,  потому что Слово 
говорит:  что посеет человек, то и пожнет (Гал.6:7). Это ответ на вопрос – почему плохие вещи 
могут происходить с хорошими людьми? Потому что хорошие люди могут сеять плохие семена, 
которые дают плохую жатву.  И это является результатом того, что  хорошие люди часто делают не 
правильный выбор, что и приводит к не желаемым  результатам.
---Ос.4:6 «Гибнет народ из-за незнания».

Сделать правильный выбор, который оградит от провала и разрушения и приведет к успеху, 
может  помочь  правильный  совет.  Совет  это  —  это  помощь  со  стороны.  Правильный  совет 
позволяет  сделать  то,  что  сам  человек  не  знает  и  не  умеет. Не  зрелый  и  не  опытный,  имея 
правильный совет, может поступить как зрелый и опытный, если у него есть общение с тем, кто  
знает все и умеет все.  Не зрелый и слабый может иметь результат зрелого,  сильного и  знающего,  
если просто получит помощь в виде совета. Слово много говорит о важности совета, потому что 
каждый день нам нужно принимать множество решений, важных и не очень,  и всем нам хочется 
выбрать верный, лучший вариант.  
---Еккл.8:6 (совр.)  «Всякому делу есть подходящее время, и правильный способ».
---Пр.15:22  «Без совета предприятие не состоится».
---Пр.19:20  «Слушайся совета, что бы стать мудрым».
---Пр.20:18  «Перед тем как строить планы – получи добрый совет, если начинаешь войну – найди 
тех, кто тебя направит».
---Пр.26:4  «Ты должен осторожно продумывать планы свои перед тем, как начинать войну, и  
тебе нужно много хороших советников, что бы победить»
---Пр.11:14   «При  множестве  советников народ  благоденствует,  при  недостатке  попечения  
народ падет».
---Эккл.4:13  «Молодой вождь,  бедный, но мудрый, лучше старого и глупого царя, который  не 
слушает совета».     

Это лишь несколько мест Писания, в которых говорится о совете, но и этого достаточно 
чтобы  получить  представление о важности темы. Из Слова очень ясно видно, что нет ни одного 
достаточно мудрого человека, что бы обойтись без советов!!!
---Пр.26:12 «Видал ли ты человека, мудрого в глазах его? На глупого больше надежды, нежели на  
него».
---Пр.12:15 «Путь глупого прямой в его глазах; но кто слушает совета, тот мудр».
---Пр.28:26 «Кто надеется на себя, тот глуп».
 Гордые  все делают сами — это глупые люди! Поэтому Библия говорит, что: 
--Еккл.4:13,14 «Лучше бедный, но умный юноша, нежели старый, но неразумный царь, который не  
умеет принимать советы; 14 ибо тот из темницы выйдет на царство, хотя родился в царстве  
своем бедным».
---Пс.112:7.8 «...из праха поднимает бедного, из брения возвышает нищего, 8 чтобы посадить его 
с князьями, с князьями народа его».
---Пс.72:24 «Ты руководишь меня советом Твоим и потом примешь меня в славу».   

Правильный совет приводит к славе — к высокому положению в Боге! Слава Бога — это 
оригинальное  место,  для  которого  сотворен  человек  (Пс.8),  и  которое  он  потерял  из-за  греха 
Адама.
---Пс.  8:5-7   «...то  что  [есть]  человек,  что  Ты  помнишь  его,  и  сын  человеческий,  что  Ты 
посещаешь  его?  6  Не  много  Ты умалил  его  пред  Ангелами:  славою  и  честью  увенчал  его;  7 
поставил его владыкою над делами рук Твоих; все положил под ноги его».
---Рим.3:23 «...потому что все согрешили и лишены славы Божией».

План Бога по  спасению падшего человечества заключается в том, чтобы вернуть человека в 
место славы — славы Бога, которое предназначено именно для него.
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---1Пет.5:10 «Бог же всякой благодати, призвавший нас в вечную славу Свою во Христе Иисусе,  
Сам,  по  кратковременном страдании  вашем,  да  совершит вас,  да  утвердит,  да  укрепит,  да  
соделает непоколебимыми».
---1Фесс.2:12 «...мы просили и убеждали и умоляли поступать достойно Бога, призвавшего вас в  
Свое Царство и славу».
---Иоан.17:24 «Отче! которых Ты дал Мне, хочу, чтобы там, где Я, и они были со Мною, да видят 
славу Мою, которую Ты дал Мне, потому что возлюбил Меня прежде основания мира».
---2Кор.3:18  «Мы  же  все  открытым  лицем,  как  в  зеркале, взирая  на  славу  Господню, 
преображаемся в тот же образ от славы в славу, как от Господня Духа».
---Иоан.11:40 «Иисус говорит ей: не сказал ли Я тебе, что, если будешь веровать, увидишь славу  
Божию?».

Слава,  на  иврите  «кавот»,  которое  происходит  от  «кавет»  имеет  значение  —  тяжелый, 
значимый, содержащий много золота,  противоположный легкому и ничего нестоящему. Первый 
раз это слово встречается в книге «Бытие», где сыновья Лавана говорят,  что Иаков забрал все 
богатство (Славу), и что он отяжелен золотом (Быт.31:1). Слава означает изобилие, великолепие, 
величие, отяжеленный всем благим, добрым,  хорошим. А Иисус сказал, что  никто не благ, не 
добр,  не  хорош,  как  только  один  Бог (Матф.19:17).  То  есть  благость  или  доброта  —  это 
Божественное качество!
---Пс.106:1 «Славьте Господа, ибо Он благ, ибо вовек милость Его!»

Другими  словами,  когда  человек  соприкасается  со  славой  Бога,  то  он  становится 
отяжеленный самим Богом, и всем, что есть у Бога!!!!!!!!! Поэтому Павел пишет, что все нужды 
человека восполняются  Иисусом Помазанным в славе.
---Фил.4:19  «Бог мой да восполнит всякую нужду вашу, по богатству Своему в славе, Христом 
Иисусом».

Я думаю, что для каждого человека одним из самых важных жизненных навыков является 
способность принимать правильные советы и не принимать неправильные советы. Библия говорит, 
что благословен, кто не ходит на совет нечестивых, потому что они плохо закончат (Пс.1). Они 
думают,  что  обманом и без  веры в Бога  можно прожить,  и  у них и  понятия нет   о  мудрости 
Божьей, и Его воле о нас. Царь Охозия  всего один год был у власти, а потом погиб. Причину тому 
можно найти в том, что его  нечестивая мать была ему советником (2 Пар.22:1-4). Царь Ровоам 
потерял часть царства, потому что не тех советников слушал (3Цар.12:8).
---2Кор.6:14 (совр.)   «Не пытайтесь трудиться с неверующими, как с равными».
---Пр.25:5  «Удали ложных советников, и престол утвердится».
---Ис.30:1  «Горе тем, кто без совета Господа совершает сделки».

Когда рожденный свыше верующий попадает в ситуацию, где его обманывают аферисты, то 
это время не гневаться на беззаконников, а время покаяться  и задать себе вопрос: почему я не 
спросил совета Господа о партнерах, и нужно ли было вкладывать деньги в «скользкий» проект. В 
книге «Притчи» мудрость от Бога говорит, что к людям приходит гибель и разрушение, потому что 
они совета от Господа не приняли (Пр.1:30). Зачастую мы терпим поражение не из-за того, что нет 
сил преодолеть, а из-за того, что не знаем, что конкретно нужно преодолеть, а главное как. Мы 
может тратить много сил, но желаемого результата так и не получить. Боксеры свидетельствуют, 
что очень  много сил, моральных и физических забирают удары впустую, которые не достигают 
цели. Ты бьешь и бьешь, а толку  нет. Это выматывает и разочаровывает. Это очень похоже на 
хождение  верой,  когда  нам  противостоят  не  видимые  духовные  силы.  Поэтому  каждому 
рожденному  свыше  человеку  жизненно  необходимо  научиться  делать  все  дела,  и  принимать 
решения через молитву, потому что даже очень  духовные  люди без молитвы могут ошибаться. 
Когда царь Давид поделился своим желанием построить храм Господу, Нафан  посоветовал делать 
это,  не  раздумывая,  но  это  был  не  правильный  совет,  хотя  Давид  и  Нафан   были  пророками 
Господа. Причина в том, что они приняли решение, исходя из естественных обстоятельств, но у 
Господа был другой план, в котором храм должен был построить сын Давида Соломон (2Цар.7:1-
17). К счастью для Давида, у него было сердце, которое открыто для того, чтобы слышать голос  
Бога  и  слушать  Его,  поэтому  Давид  не  повел  народ  Израиля  в  служении  Господу  по 
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неправильному пути.  Из Слова очень хорошо видно, что главной причиной того, что царь Давид 
победил всех своих врагов, не проиграв ни одного сражения в том, что он всегда обращался за 
советом к Богу,  потому  что каждое новое сражение, не говоря о большой войне, может нести 
что-то новое в тактике и вооружении. Более того, у него были советники, которые помогали ему 
воевать и  править  (1Пар.27:32).  Новый совет нужен не  только на  войне,  но  и в  повседневной 
жизни, потому что проблема может выглядеть одинаковой только внешне, но по сути иметь другое 
решение, которое вчерашним методом не решить. Поэтому советники были даже у самого мудрого 
царя на земле Соломона, которые помогали ему управлять страной и народом(3Цар.12:8,13). 

Очень важно понять, что часто на правильном пути от Бога, нам надо идти против течения, 
или одному. Часто надо проходить через трудности. Зачастую, с  естественной точки зрения, нам 
хочется избежать трудностей, и мы пытаемся не решить проблему, а убежать от нее. Но может Бог 
и поместил нас в трудную ситуацию на работе, или церкви, что бы через наше повиновение совету 
Господа решить эту проблему. Поэтому не рвите с каким-либо человеком,  и не уходите с работы 
или служения, потому что ваш «мудрейший»  друг уже давно ушел в более теплое место. У земной 
жизни  Иисуса  было  особенное  призвание  от  Бога,  которое  заключалось  в  спасении  всего 
человечества. Но для этого Иисусу надо было пройти через очень трудные обстоятельства — через 
мучительную смерть на кресте, и пребывание в аду в течении нескольких дней. Иисус знал об 
этом, и прекрасно понимал, что это такое. Но Он выбрал пройти через все это, потому что это 
было волей Бога. И поэтому Бог дал Иисусу Помазанному самое высшее положение в славе из 
всех возможных (Фил.2:6-11). Но плотский совет Петра, который был правильным с человеческой 
точки зрения, но не правильным с Божьей точки зрения,  не помог Иисусу, а создал проблему!
---Матф.16:23 «Он же, обратившись, сказал Петру: отойди от Меня, сатана! ты Мне соблазн! 
потому что думаешь не о том, что Божие, но что человеческое». 

Иисус не обозвал Петра сатаной из-за нервного срыва или для «красного словца». Я верю, 
что в этот момент к Иисусу пришло сильное искушение пойти  своим путем, а не тем, который 
был от Бога. Через «дружеский» совет Петра Иисус испытал демоническую атаку! Если бы Он 
послушал  тогда Петра, то весь план искупления провалился бы! 

Много раз в своей жизни я оказывался в состоянии поражения. И главной причиной этого 
было мое непослушание Господу. Но у меня были и «помощники» — это братья, которые «точно 
знали», что мне надо было делать, хотя не  знали, что надо делать им. Интересно, как мы бываем 
«мудры»,  когда  дело  касается  других.  Поймите  меня  правильно,  я  не  перекладываю 
ответственность за свои ошибки на других — нет!  Неправильный выбор был моим! Но эти 
«советы» создавали дополнительные трудности и давление, что мешало преодолевать сомнения и 
нерешительность. Поэтому,  дорогие  братья и сестры, никогда не давите  «своими» советами на 
ближних.  Принятие решения – это  их ответственность,  и результат   им пожинать.  Если к вам 
обращаются за советом, и просто выскажите свое мнение, но никогда не давите, и не командуйте. 
Я вижу в Слове, что одним из главных показателей духовной зрелости является то, когда мы не 
пересекаем границы жизни других людей, пытаясь направить их на «наш правильный» путь любой 
ценой, и давим на них своим мнением, которое в наших глазах конечно самое правильное.
---Втор. 19:14 «Не нарушай межи ближнего твоего, которую положили предки в уделе твоем,  
доставшемся тебе в земле, которую Господь Бог твой дает тебе во владение».
---Втор. 27:17 «Проклят нарушающий межи ближнего своего! И весь народ скажет: аминь».
---Пр. 22:28 «Не передвигай межи давней, которую провели отцы твои».
---Пр. 23:10 «Не передвигай межи давней и на поля сирот не заходи».
---Ос. 5:10 «Вожди Иудины стали подобны передвигающим межи:  изолью на них гнев Мой, как 
воду».

Старое слово «межи» в современном русском языке означает «границы». Бог уважает людей 
и их личную жизнь и власть, потому что любовь не ищет своего (1Кор.13:5), а Бог есть любовь 
(1Иоан.4:8). Когда в одном городе люди попросили Иисуса уйти, то Он не стал им доказывать, что 
Он здесь по воле Бога, и никуда Он не уйдет, и им придется Его слушать — хотят ли они этого или  
нет. Он просто ушел! (Лук.8:35-37), хотя воля Бога была в том, чтобы проповедовать этим людям 
Царство Бога, что Он и сделал в другом городе, в котором его приняли, и  в котором произошли 
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чудеса исцеления и воскрешения мертвых (Лук.8:40-46).  В книге «Откровение» мы видим, что 
Иисус просит разрешения быть и действовать среди людей даже в церкви! (Откр.3:20,21). 

Я думаю, что неуважительное отношение к жизненным границам других людей  является 
одной  из  главных  причин  разрыва  между  поколениями.  Не  редко  бывает  так,  что  «любящие 
родители» пытаются  решать за  своих детей,  что  им делать,  и  с  кем семью создавать,  и всеми 
силами внедряют это в жизнь своих «не мудрых» детей.  Если посмотреть  с  точки зрения детей, 
то самые близкие становятся главными врагами, потому что это отношение не любящих родителей 
к любимым детям, а рабовладельцев к рабам. Каждому отцу и матери очень важно понять, что вы 
не Бог, не вам определять судьбу людей. Родители даны Богом, что бы помочь исполнить волю 
Бога!
---Еф.6:4  «И  вы,  отцы,  не  раздражайте  детей  ваших,  но  воспитывайте  их  в  учении  и  
наставлении Господнем». 
---1Кор.7:25,35  «Даю совет, как получивший от Господа милость быть Ему верным. Говорю это  
для вашей же пользы, не с тем, что бы наложить на вас узы…»

Здесь написано, как верный Господу даю совет, то есть хочу помочь, а не стать проблемой.  
И здесь я хочу особенно подчеркнуть, что у каждого человека индивидуальная жизнь  и личное 
призвание от Бога. И  никто, кроме Бога,  не скажет нам точно то, что именно для нас. Да, Бог 
может использовать мудрых людей и людей с дарами духа, чтобы направить нас на правильный 
путь. Но, все равно, если мы не общаемся  с Богом лично, то примем мудрый совет, как один из 
многих голосов. А неправильный совет, как «особенную жизненную  мудрость».
---Ис.47:13 « Ты утомлена множеством советов твоих; пусть же выступят наблюдатели небес и  
звездочеты и предвещатели по новолуниям, и спасут тебя от того, что должно приключиться  
тебе».

Правильный совет решает проблему истинным путем, а не  правильный совет лишь создает 
видимость ее решения на короткое время, но после проблема становится  еще больше.
---Пр.14:12  «Есть пути, которые кажутся человеку прямыми, но конец их – путь к смерти».
---Пр.28:26 «Кто надеется на себя, тот глуп, а кто ходит в мудрости, тот будет цел».
---Пр.21:30  « Нет мудрости и нет разума, и нет совета вопреки Господу  ».  
---Пр.2:5-8 (совр.)  «Во всем верь Богу, независимо от разума твоего. Доверься Господу во всем,  
что ты делаешь, тогда Он тебе поможет. Не полагайся на свою мудрость, но почитай Господа,  
и  будь  далек  от  зла.  Это  будет  лекарством  для  твоего  тела,  освежающим  напитком,  
возвращающим силы».

 Как у верующих Нового Договора, у нас есть право на лучший, нужный, правильный совет, 
который приведет не просто к успеху, а в место, в котором в нашей жизни проявится Слава Бога.
---Пс.31:6-9  «За  то  помолится  Тебе  каждый  праведник во  время  благопотребное,  и  тогда  
разлитие  многих  вод  не  достигнет  его.  7  Ты  покров  мой:  Ты  охраняешь  меня  от  скорби,  
окружаешь меня радостями избавления. 8 "Вразумлю тебя, наставлю тебя на путь, по которому  
тебе  идти;  буду  руководить  тебя,  око  Мое  над  тобою".  9  "Не  будьте  как  конь,  как  лошак  
несмысленный,  которых челюсти нужно обуздывать уздою и  удилами,  чтобы они покорялись  
тебе"».
---Пс.72:24 «Ты руководишь меня советом Твоим и потом примешь меня в славу». 

Советы Господа приведут нас в такое место и состояние, где будут восполнены все наши 
нужды (Фил.4:19). Совет Господа ответит на вопросы  что, где, когда, как, с кем, сколько. Нам не 
нужно теряться в догадках о выборе профессии или мужа и жены. В Библии нет главы, где именно 
мы должны жить, на ком жениться, какую профессию выбирать, в какой церкви нести служение. 
Но  Библия говорит,  что  совет в сердце человека – глубокие воды, мудрый вычерпывает их 
(Пр.20:5). Каждый рожденный свыше верующий должен понимать, что у нас  всегда есть выход, в 
какую  бы  трудную  ситуацию  мы  не  попали!!!  И  мы  не  должны  позволить  обстоятельствам, 
дьяволу или людям, которые полны страха, убедить вас, что дело «труба», и на этот раз мы точно 
не выберемся из проблем. Важно помнить и верить в то, что Бог знает, что нужно именно нам, и 
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Он направит нас, если мы позволим Ему это сделать. Поэтому Господь через пророка Михея 
говорит Израилю – что стоишь, страдаешь и плачешь, как будто нет советника ( Мих. 4:9).
---Пр.23:18 (совр.) «Всегда есть надежда, и она никогда не исчезнет».
---Иер.32:19 «Бог великий в совете».
---Ис.46:10 «Совет Господа состоится».
---Пс.32:11 «Совет Господа вовек»
---Зах.6:13 «Бог дает совет мира».
---Пр. 8:14  «Божья мудрость говорит: У Меня совет и правда, я разум, и у Меня сила».
---Пс.72:24 (совр.)  «Ты указываешь мне путь советом Своим, а после примешь со славой».

Пророк Исайя пишет, что одно из имен, которым Бог называет Иисуса Помазанного — это 
Советник  (Ис.9:6).  И  здесь  очень  важно  понять,  что  это  не  просто  красивый  титул,  это  то 
служение, которое дал Ему Бог для нас. Слово говорит, что Он был, искушаем во всем, и что Он 
может  помочь каждому человеку, который проходит через искушение (Евр.2:18). 
---1Кор.10:13  «  Вас  постигло  искушение  не  иное,  как  человеческое;  и  верен  Бог,  Который не  
попустит вам быть искушаемыми сверх сил, но при искушении даст и облегчение, так чтобы вы  
могли перенести».

Человек, который принимает помощь от Бога через правильные советы, может пройти через 
любое искушение и победить любую проблему. Для того, чтобы направлять нас через свои советы, 
Бог дал нам Свое Слово и Дух.
---Пс.118:24  «Откровения Твои - утешение мое, советники мои».
---Пс.118:105  «Слово Твое – светильник ноге моей, и свет стезе моей».
---Пр.1:1-6 (совр.)  «Эти слова – мудрые поучение Соломона, сына Давида, царя Израиля. Они  
написаны  для  того,  что  бы  люди  обрели  мудрость,  научились  принимать  наставление,  и  
понимать мудрые изречения. Они написаны для того, что бы люди принимали мудрые правила  
благоразумия,  научились  добру,  справедливости,   и  честности,  что бы  даже глупец  научился  
принимать мудрые решения, а юноша сумел справиться с любыми сложностями.  Даже мудрые 
люди должны внимательно следовать этим наставлениям, ибо они узнают больше, и станут  
мудрее,  а  люди,  обладающие  способностями  отличить  правое  от  не  правого,  умножат  свои  
способности. Тогда люди поймут смысл мудрых историй и речей, и научаться понимать загадки  
мудрецов».

Библия называет Святой Дух   Духом Совета (Ис.11:2). Интересно, о чем будет молиться 
Дух Совета, когда вам нужен совет, и мы проводим время в молитве на языках, при поддержке от 
Духа Совета? Правильно! Мы молимся о лучшем совете,  который только возможно получить, 
потому что это совет от самого Господа Бога Всемогущего, Который сотворил небо, землю,  всю 
вселенную и нас, которым очень нужен хороший совет, и от которых Бог не прячется, а призывает 
принимать Его советы. Это не значит, что нам не надо общение с людьми, и что правильный совет 
не может прийти через людей. Зачастую правильный совет приходит именно через более зрелых 
братьев или сестер (да, через сестер тоже). Но дело в том, что для того, чтобы ясно услышать голос 
Бога в нашем сердце, или через наших братьев, нам все равно нужно иметь развитый дух, который 
услышит голос нашего Господа Иисуса Помазанного, каким бы образом Он к нам не говорил. А 
для этого надо развивать свой дух, через молитву на языках.  
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Глава 5: Дух Крепости

---Матф.24:12-13 (совр.) «Из-за того, что беззаконие будет возрастать, любовь многих учеников  
охладеет. Но тот, кто вытерпит все до конца, спасен будет».

Если мы хотим жить жизнью, которая угона Богу, то мы должны быть сильными, наш дух 
должен  быт  крепким,  потому  что  давление  этого  мира,  греха,  дьявола  с  каждым  днем  будет 
возрастать. И в людях, которые слабы духовно, будет затухать любовь, а значит они будут отпадать 
от веры в Бога, потому что вера действует любовью (Гал.5:6). Это можно сравнить с подводной 
лодкой,  которая  имеет  определенный запас  прочности,  и  если  внешнее давление воды больше 
этого запаса, то водная масса превращает эту лодку в блин.  Если наш дух не будет крепким, то мы 
не  сможем  ходить  верой.  Плоть,  которая  ведома  страхом,  будет  господствовать  над  духом,  и 
подавлять его (Гал.5:17). И если мы сегодня не начнем укреплять свой дух, то вопрос не в том, что 
мы отпадет или нет, а в том, что когда.
---Марк 12:30 «Возлюби Господа, Бога  Твоего, всем сердцем, твоим, всей душою твоей всей силой 
твоей».

Библия  говорит,  что  любовь  к  Богу  проявляется  в  исполнении  заповедей  Божьих 
(1Иоан.5:3 и 2Иоан.1:6). Если у нас не будет  силы  духа, то мы не сможем исполнять Слово, а 
значит, не сможем любить Бога.
---Ис. 56:2«…благословен, кто крепко держится, что бы исполнять субботу…».

Если у нас не будет духовной силы, то под давлением страха и обстоятельств не мы не 
сможем прибывать   в  покое  Божьем,  ходить  в  истинном общении с   Отцом,   иметь  власть  и 
благословение.  ---Ис.56:4 «…который крепко держится завета Моего…»

Для того что бы быть верным Богу и быть способным принимать благословение завета, 
нужно крепко держаться его.
---Пс. 58 (совр.) «Я крепок сердцем, я буду воспевать тебя».

Если  не  будет  духовной  силы,  то  не  будет  способности  прославлять  Бога,  потому  что 
обстоятельства и трудности наполнят нас жалобами, что подавит нашу способность поклоняться в 
духе и истине.
---Гал.6:9 «Делая добро, да не унываем; ибо в свое время пожнем, если не ослабеем»

Чтобы собрать жатву с посеянного,  нужна духовная сила!
---Пр.18:14  «Дух человека переносит его немощи, а пораженный дух - кто может подкрепить  
его?»

Если наш дух силен,  то  мы способны принять исцеление от любой болезни и преодолеть 
любое препятствие, которое может оказаться на нашем пути.
---2Тим  3:12  «Впрочем,  всех,  кто  хочет  жить  благочестиво,  служа  Иисусу  Христу,  будут  
преследовать».

Человек,  который  духовно  слаб,  испугается  гонений  и  противостояния,  и  не  сможет 
следовать  за  Христом  (за  Помазанием).  Попав  в  трудную  ситуацию,  духовно  слабый  человек 
может  постыдиться  Иисуса  Помазанного  и  отказаться  от  Него  перед  людьми,  а  это   может 
привести к вечной гибели!!!
---Мар.8:38 «Ибо кто постыдится Меня и Моих слов в роде сем прелюбодейном и грешном, того  
постыдится и Сын Человеческий, когда приидет в славе Отца Своего со святыми Ангелами».
---Лук.12:8,9  «Сказываю  же  вам:  всякого,  кто  исповедает  Меня  пред  человеками,  и  Сын  
Человеческий исповедает пред Ангелами Божиими; 9 а кто отвергнется Меня пред человеками,  
тот отвержен будет пред Ангелами Божиими».

 Иисус сказал, что если дом не основан на Слове Бога,  то он не устоит под давлением 
обстоятельств,  а  если  основан  на  Слове,  то  ничто  не  сможет  его  разрушить  (Матф.7:24-27). 
Фактически дом разрушается не из-за давления стихий, а из-за отсутствия правильного основания! 
Поэтому  очень  важно  понять,  что  люди  терпят  поражение  не  из-за  силы  проблемы,  а  из-за 
внутренней слабости. Мы все хотим, чтобы защита Бога сохраняла нас от всего того зла, которое 
умножается в мире с каждым днем. Есть не мало таких, которые считают, что Бог подвел их, когда 
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они так нуждались в Его помощи и защите. И дело в том, что Бог никогда ни кого не подводит,  
потому что Он верен в том,чтобы исполнять Свои обещания. Проблема совсем в другом. Сила Бога 
действует через дух человека. И для того,чтобы сила могла проявить себя через дух, дух человека 
должен быть сильным, потому что если он слабый, то он не может проводить через себя силу Бога. 
Сильный дух это гарантия того, что в нашей жизни будет действовать сила Бога, что приведет к 
тому, что нашу жизнь будет хранить мир Бога. Буквальный перевод еврейского слова «шалом», 
который переведен русским словом «мир»,  буквально означает,  что  все на месте  и нет  ничего 
сломанного. Об этом же сказал Иисус, что Он принес нам от Бога жизнь с избытком (Иоан.10:10), 
когда никакая проблема не может нанести нам ущерб, потому что сила Божьего мира на много 
сильнее ущерба и недостатка.
---Ис.26:3 «Твердого духом Ты хранишь в совершенном мире, ибо на Тебя уповает он».

Знаете, прежде чем войти в свое призвание или определенное служение, человек  должен 
иметь  в  себе  определенную  крепость,  чтобы  противостоять  искушениям,  давлению  и  атакам, 
которые обязательно придут на это служение. 
---Иер.1:17-19 «А ты препояшь чресла твои, и встань, и скажи им все, что Я повелю тебе;  не 
малодушествуй пред ними, чтобы Я не поразил тебя в глазах их. 18 И вот, Я поставил тебя ныне  
укрепленным городом и железным столбом и медною стеною на всей этой земле, против царей  
Иуды,  против князей его,  против священников  его  и против народа земли сей.  19  Они будут 
ратовать  против  тебя,  но  не  превозмогут  тебя;  ибо  Я  с  тобою,  говорит  Господь,  чтобы  
избавлять тебя».

Служитель,  который  не  имеет  достаточной  духовной  крепости,  вместо  того,  чтобы 
бескомпромиссно  проповедовать  истину,  из-за  страха  неприятия  людьми  или  страха  потерять 
положение и зарплату в церкви будет угождать людям, а не Богу, проповедуя что-то приятное для 
большинства,  но совсем не приемлемое в глазах Бога. То же происходит с рожденными свыше 
людьми,  которые  идут  в  политику  и  пытаются  занять  позицию  власти  в  государственных 
структурах. К большому сожалению, очень часто бывает так, что эти  «христианские политики» 
ничем не отличаются  в своем управлении от безбожных людей, которые правят, как дьявол через 
интриги,  манипуляции  и  грязные  методы.  При  этом  они  очень  уверенно  утверждают,  что  по-
другому невозможно, что это же политика…., что она такая и есть.  Но это ложь из ада! Можно 
найти  в  Слове  Божьем два  вида  правителей:  одни на  Бога  не  полагались  и  пренебрегали  Его 
Словом. Бог таких правителей называл злыми, причем в их число часто входили и Израильские 
цари, которым власть была дана самим Богом. Но были и другие правители, которые всем сердцем 
искали  Бога  и   основывали свою государственную деятельность  на  Слове  Божьем.  Правление 
именно таких царей  принимал и благословлял Бог, что приносило благословение государственной 
власти и всему народу! Люди, которые имеют призвание от Бога идти в политику, прежде должны 
стать духовно зрелыми и сильными, чтобы, когда они займут позицию власти, они основывали 
свою деятельность на Слове Божьем,  а  не на своих идеях.  Только духовно сильные политики 
смогут противостоять давлению и компромиссу,  которые  обязательно придут,  когда надо будет 
принимать решение или отстаивать  позицию истины.
---Втор.17:18-20  «Но  когда  он  сядет  на  престоле  царства  своего,  должен  списать  для  себя  
список закона сего с книги, находящейся у священников левитов, и пусть он будет у него, и пусть 
он читает его во все дни жизни своей, чтобы учился бояться Господа, Бога своего, и старался  
исполнять все слова закона сего и постановления сии, чтобы не надмевалось сердце его перед  
братьями его,  и  чтобы не  уклонялся  он  от закона  ни  направо,   ни  налево,  дабы долгие  дни  
пребывал на царстве своем он и сыновья его посреди Израиля». 

Христианские  политики   должны  научиться  быть  ведомыми  Духом  Святым,  чтобы 
исполнять то,  что Бог говорит делать.  Это единственная причина,  по которой  люди получают 
власть! Если этого нет, то мы против Бога!
---Матф.12:30 «Кто не со Мной, тот против Меня» 

Кстати, Иисус Навин 1:8, прежде всего, написано к государственному лидеру, потому что 
Иисус Навин был правителем Израиля.

22



---Иис.Нав.1:8  «Да  не отходит сия книга закона от уст твоих, но поучайся в ней день и ночь,  
чтобы в точности исполнять все, что в ней написано. Тогда ты будешь успешен в путях твоих и  
будешь поступать благоразумно».

 Чтобы  выйти  из-под  влияния  мирской  проклятой  системы  и  войти   во  владение 
наследством сыновей Бога, мы должны быть духовно сильными, потому что дьявол никогда не 
отдаст нам наше и не уйдет из нашей жизни добровольно.
---Исх.3:19  (совр.)  «Я  знаю,  что  Царь  Египетский  не  отпустит  вас  и  только  великая  сила 
заставит его это сделать».
---Исх.13:15,16 (совр.) «Фараон в Египте упорствовал и отказывался отпустить вас, но Господь  
убил всех первенцев в той земле, убил весь перворожденный скот и всех первенцев сыновей…это  
будет тесьмой повязанной тебе на руку, знамением перед взором твоим, что бы помнить, что  
Господь вывел вас из Египта Своей великой силой  »  .
---Еф.6:11-17  «Облекитесь  во   всеоружие  Божье,  что бы вам можно было встать против  
козней дьявольских,  потому что наша брань не против плоти и крови,  но против начальств,  
против властей, против мироправителей  тьмы века сего, против духов злобы поднебесных. Для  
сего примите всеоружие Божие, дабы вы могли противостоять в день злой и все, преодолевши,  
устоять».

Что  бы противостоять   дьяволу и  побеждать  его,  нужна  сила.  Во  все  времена  военное 
обмундирование  и  оружие  имело  вес.  В  среднем,  экипировка  пехотинца  достигает   тридцати 
килограммов.  Для  того,   что  бы носить  это  и  применять  во  время  боя,   нужна  сила.  Слабый 
человек, не сможет таскать это на себе.  Духовная слабость является одной из главных причин, по 
которой многие  христиане терпят поражение  с  борьбе  с  дьяволом и миром.  Для того,  что  бы 
носить  духовное  вооружение  и  применять  его,  нужен  сильный  дух, нужны духовные 
способности. Для  духовно  слабого  человека  то,  что  дано  Богом  как  благословение,  является 
обузой. Ему хочется снять с себя это, потому что так, ему легче. При этом же многие христиане  
верят в ложь  дьявола, что ходить в Божьей победе и силе, могут только сверх люди. Но это ложь! 
Библия говорит, что герои веры побеждали мир не по тому, что о ни были сильными сами в себе,  а 
по тому что в немощи они укреплялись силой Бога (Евр.11:34). Если вы внимательно изучите 
жизнь царя Давида, то обнаружите, что в его жизни было много драматических ситуаций. Его 
незаслуженно  обвинили  в  том,  что  он  готовил  государственный  переворот  и  долгие  годы 
преследовали и хотели убить.  Когда он стал царем,  ему много приходилось воевать с  врагами 
Израиля. Позже его сын изнасиловал его дочь, другой сын из мести убил первого, а позже устроил 
государственный переворот и хотел убить Давида, но сам погиб. Почему Давид не сломался, а 
смог перенести все это, потому что он в немощах укреплялся силой Бога (Евр.11:34). Это очень 
хорошо видно, если почитать его псалмы.
---Пс.17:2 «Возлюблю Тебя, Господи крепость моя…».
---Пс.26:1 «Господь – крепость жизни моей».
---Пс.27:7 «Господь – крепость моя и щит мой».
---Пс.61:8 «В Боге спасение мое и слава моя, крепость силы моей и упование мое в Боге».
---Пс.42:2 «Ибо ты Бог крепости моей».
           Без Бога у человека нет никакого шанса выстоять и победить. В псалме 51 описывается крах 
и гибель человека, который надеялся на свои способности, а не полагался на Бога. Поэтому, нам 
всем жизненно необходимо иметь откровение в том, что для того, чтобы жить и побеждать нам 
нужно, чтобы наш дух был крепким, а это возможно только если наш дух наполняется силой от  
Бога!
---Иер.15:20,21  (совр.)  «Я  сильным  сделаю  тебя  -   все  будут  думать,  что  ты  крепок,  как  
бронзовая стена, люди Иудеи будет против тебя, но не смогут тебя победить, ибо Я с тобой я  
помогу и сохраню тебя. Так говорит Господь. Я спасу тебя от злых людей, огражу от тех, кого  
боишься».
---Иез.3:8 «Вот Я сделал твое лицо крепким против лиц их и твое чело и крепких против их лба».
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---Ис.40:29-31(совр.)  «Господь  уставшим возвращает силу,  и  люди только  от Него  крепки.  И 
могут даже юноши устать, и молодой споткнуться может, но верящие в Бога вновь обретают 
силу, как орлы, чьи перья отрастают, такие люди бегут и не слабеют, идут и устали не знают».
---Пс.111:6-8  «Он вовек не поколеблется,  вечной памяти будет праведник. Не убоится худой  
молвы,  сердце  его  твердо,  уповая  на  Господа.  Утверждено  сердце  его,  он  не  убоится,  когда  
посмотрит на врагов своих».

Если мы были слабы и терпели поражение, то эта вина не Бога, а наша, потому что  мы 
пренебрегали  тем,  что  бы искать  Его  и  принимать  силу от  Него.  Потому что  Бог  никогда  не 
навязывает Себя, но никогда не пренебрегает  теми, кто приходят к Нему за помощью (1Кор.15:5 и 
Иоан.6:37).
---Еф.6:11«Облекитесь во  всеоружие  Божье, что бы вам можно было встать против козней  
дьявольских».
---Пс.26:14(совр.) «Жди помощи Господа, мужайся и крепни, жди Господа».
---Пс. 30:25 (совр.)  «Мужайтесь и крепитесь все, кто ожидает помощи Господней».

Библия говорит нам, что бы мы укреплялись, что  бы мы что-то предпринимали со своей 
стороны!!!
---Иис.Нав.1:7-8  «Только будь  тверд и  очень  мужествен,  и  тщательно исполняй и  храни весь  
закон, который завещал тебе Моисей, раб мой; не уклоняйся его ни направо, ни на лево, дабы  
поступать благоразумно во всех предприятиях твоих. Да не отходит сия книга закона от уст  
твои; но поучайся в ней день и ночь, дабы в точности исполнять все, что в ней написано: тогда 
ты будешь успешен в путях твоих и будешь поступать благоразумно».

Апостол Иаков назвал Слово совершенным законом свободы, который способен сделать 
человека успешным в его делах, но только при этом должно быть исполнено одно важное условие 
— совершенный закон свободы должен быть в наших сердцах (Иак.1:22:25).
---Пс.118:11« В сердце своем сокрыл я слово Твое, что бы не грешить пред Тобою».

И этот совершенный закон свободы  говорит нам, чтобы мы молились на языках, потому что 
это развивает человека духовно и делает его сильным.
---Еф.3:16 «Да даст он по богатству славы, Своей, крепко утвердится Духом Его во внутреннем  
человеке».
---1 Кор. 14:4 «Кто говорит на незнакомом языке, тот назидает себя..».

Когда мы наполняем свой дух Словом Божьим и молимся на языках,  то  нас наполняет 
благодать Иисуса Помазанного, которая делает наш дух крепким  (Евр.13:9). Потому что Святой 
Дух это Дух Крепости (Ис.11:2).  Если  мы позволяем Святому Духу через  молитву на  языказ 
развивать наш дух и наполнять нас силой Бога, то мы сможем выдержать любое давление, потому 
что где изобилует грех, там преизобилует благодать (Рим.5:20), и мы все можем  преодолеть 
силой Возлюбившего нас (Рим.8:35). 

Молитесь на языках! Молитесь на языках регулярно, и вы никогда не пожалеете об этом!
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Глава 6: Дух Знания

Мы живем в век информации, о котором пророчествовал пророк Даниил (Дан.12:4). Люди 
постоянно  пытаются  приобрести  различные  знания.  Все  крупные  корпорации  имеют  в  своем 
составе  целые отделы или даже институты,  которые могут состоять  из  сотен,  или даже тысяч 
сотрудников,  которые занимаются только одним — они думают,  они работают мозгами,  чтобы 
приобрести  знания,  которые  можно  применить  в  различных  областях  науки,  производства 
промышленных  товаров,  военном  деле,  сельском  хозяйстве,  политике  и  т.д..  В  наше  время 
информация или знания это один из самых дорогих товаров. Созданы  многоступенчатые системы 
образования. Во многих странах это стоит больших денег.  Слово Божье говорит, что наша душа 
создана Богом так, что ей нужны знания.
---Пр.19:2 «Нехорошо душе без знания, и торопливый ногами оступится».

Но,  то  же  Слово  предупреждает  нас,  что  не  все  знания  полезные,  и  не  для  любой 
информации должно быть место в нашем мыслительном процессе.
---Еккл.12:11,12 «Слова мудрых - как иглы и как вбитые гвозди, и составители их - от единого  
пастыря. 12 А что сверх всего этого, сын мой, того берегись: составлять много книг - конца не  
будет, и много читать - утомительно для тела».

Очень важно понять, что для того, что бы нам иметь нужные знания, которые покроют все 
области  нашей  жизни,  нам  не  надо  учиться  во  всех  институтах.  Нам  не  надо  быть  на  всех 
конференциях.  Нам не  надо  читать  все  книги,  которые написаны людьми.  Нам не  нужна вся 
информация, которая существует в этом мире, потому что избыток информации может привести к 
путанице  и  не  способности  применять  эти  знания  на  практике.  Слово  говорит,  что  избыток 
информации  может  привести  даже  к  проблемам  с  физическим  здоровьем!  И  здесь  жизненно 
необходимо осознать  такую истину,  что  нам нужны знания,  которые предназначены Богом 
именно для нас!  Нам нужны знания, имея которые мы может исполнить тот план для жизни, 
который запланирован Богом для нас еще до сотворения мира.
---Пс.138:16 «...в Твоей книге записаны все дни, для меня назначенные, когда ни одного из них еще  
не было».

Что  бы  жить  благословенной  и  победоносной  жизнью,  нам  нужны  истинные  знания, 
которые может дать только Бог! Библия говорит, что  Господь есть Бог знания. (1 Царств 2:3). Бог 
создал все и знает конец с начала (Исайя 42:10).  Бог бездна знания (Рим 11:33).  Во Христе 
сокрыты все сокровища мудрости и знания (Кол.2:3).

---Кол.2:2-10  «...дабы  утешились  сердца  их,  соединенные  в  любви  для  всякого  богатства  
совершенного разумения, для познания тайны Бога и Отца и Христа, 3 в Котором сокрыты все  
сокровища премудрости и ведения. 4 Это говорю я для того, чтобы кто-нибудь не прельстил вас  
вкрадчивыми словами; 5 ибо хотя я и отсутствую телом, но духом нахожусь с вами, радуясь и  
видя  ваше  благоустройство  и  твердость  веры  вашей  во  Христа.  6  Посему,  как  вы  приняли  
Христа  Иисуса  Господа,  [так]  и  ходите в  Нем,  7  будучи  укоренены и  утверждены в  Нем и  
укреплены в вере, как вы научены, преуспевая в ней с благодарением. 8 Смотрите, братия, чтобы 
кто не увлек вас    философиею и пустым обольщением, по преданию человеческому, по стихиям   
мира, а не по Христу; 9 ибо в Нем обитает вся полнота Божества телесно, 10 и вы имеете  
полноту в Нем, Который есть глава всякого начальства и власти».

Апостолы   Павел  и  Иоанн  предупреждают  нас,  что  бы  мы  избегали  так  называемых 
«знаний», которые вне Христа, вне Помазания (1Тим.6:20 и 2Иоан.1:9-11). Многие спросят, а как 
же наука, бизнес, культура, прогресс? Если вы никак не можете совместить это с Помазанным и 
Его Помазанием, то вам нужно сильно обновить свой ум и приобрести много истинного знания — 
срочно!  Бог  создал  вселенную  и  установил  все  законы,  по  которым она  живет.  Бог  придумал 
творчество, бизнес, математику, химию, физику…. Ученые люди не создавали закон гравитации, а 
открыли его существование. Ученые люди не создали радиоволны, а открыли их существование, и 
это относится ко всему видимому и невидимому творению.  И только знание Бога дает истинное 
знание о Его творении.
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---Пр.2:6 «Ибо Господь дает мудрость; из уст Его —  знание и разум».
---Рим.1:20  (совр.)  «От  сотворения  мира  ясно  проявляется  незримая  извечная  сила  и  
божественность Бога, ибо все это видно в том, что создано Богом. И потому нет оправдания  
людям в творимом им зле…».

Правильное знание, приведет к познанию Творца — к соединению с Ним, любое другое 
знание,  извращенное.  Человек,  который занимается,  исследованиями в математике или физике, 
например:  открывая новые законы творения, может познавать величие Творца. Если он,  видя 
величие творения, отвергает Творца,  то это говорит о том, что этот человек сильно запутался в 
этих  знаниях. На  самом деле,  все  идеи,  которые  отвергают  Творца,  не  выдерживают  никакой 
научной критики. Наоборот, наука, все больше и больше утверждает, что все творение не может 
существовать иначе, как описано в Библии. Теория эволюции Дарвина, в свое время имела успех, 
только потому что наука была слабо развита — у людей было мало знаний!

Библия говорит, что закон Бога — это образец знания  (Рим. 2:20). И Бог дал нам его, что бы 
научить нас знанию (Пр.1:4). То, что современная наука считает своими достижениями,  в Библии 
было описано и дано людям несколько тысяч лет назад. Иов 26:7 и  Исайя 40:22  говорят, что 
Земля круглая и не лежит на китах и слонах.  Бытие 10:25 говориться,  что на земле был один 
континент, а потом суша была разделена. Еще сто пятьдесят лет назад в медицине очень широко 
применялось кровопускание, что зачастую приносило больше вреда,  чем пользы. Левитам 17:4 
говориться, что жизнь человека, в крови. И если бы люди черпали бы знания в Слове Божьем, то 
не  занимались  бы кровопусканием там,  где  это  не  нужно,  потому что  именно  кровь  разносит 
жизненные силы по организму, что дает способность нашему телу  бороться с болезнями. Сколько 
бы можно было избежать эпидемий и смертельных заражений, если бы люди просто соблюдали 
элементарные нормы гигиены, о которых Бог сказал в книге Левит 13:14.

Либо  инки,  либо  майя,  либо  ацтеки,  а  может  и  те  и  другие  поклонялись  солнцу,  как 
божеству из страха перед тем, что оно не взойдет на следующий день. Они, задабривали своего 
«бога»  людскими  жертвоприношениями.  Иногда   во  время  особых  «праздников»  количество 
убитых людей могло достичь до двадцати тысяч в день! Только задумайтесь, какую ужасную цену 
платили эти люди! И все  это  из-за отсутствия истинного знания!  Важно понять,  что  не имея 
истинного знания, очень часто мы сильно переплачиваем за то, что нам уже дано Богом как дар!  
Многие люди тратят всю свою жизнь, чтобы заработать свою маленькую сумму денег для того, 
чтобы купить подержанную машину, небольшой домик и красивые туфли. И все это само по себе 
плохим не является, но дело в том, что без истинных знаний от Бога о жизни, ради всего этого 
люди тратят самое дорогое — время.  Время дано нам для того,  чтобы найти истинного Бога, 
познать Его волю, научиться законам жизни  Царства Бога, и прославить Бога на земле, исполнив 
Его волю. Подобный образ жизни даст нам вечный плод и основание для жизни в вечности, куда 
уходит  каждый  человек,  когда  оставляет  свое  тело  после  физической  смерти  (1Тим.6:17-19; 
Иоан.15:16). Если мы тратим все свое время для временного земного, то мы сами обкрадываем 
себя,  отделяясь  от  вечной  славы!  Незнание  истины  стоит  слишком  дорого,  что  бы  им 
пренебрегать! 
---Пс.91:5-7 «Ибо Ты возвеселил меня, Господи, творением Твоим: я восхищаюсь делами рук Твоих.  
6 Как велики дела Твои, Господи! дивно глубоки помышления Твои! 7 Человек несмысленный не  
знает, и невежда не разумеет того».

Чтобы приобрести истинные знания нужно уделить этому достаточно внимания, времени, 
сил, но это того стоит, потому что отсутствие истинного знания стоит слишком дорого. Недостаток 
знания может стоить человеку всего!!!
---Ос.4:6 «Истреблен будет народ Мой за недостаток ведения (знания)».

Бог через  пророка Осию говорит,  что  недостаток знания может принести разрушение и 
гибель даже людям,  которые принадлежат к Его народу,  которые состоят с Ним в Договоре,  у 
которых были права на исполнение  Божьих обещаний!!! И виноват в этом не Бог, а сам невежда.
---Пр.1:22-,31,32  «"доколе, невежды,  будете  любить  невежество?  [доколе]  буйные  будут  
услаждаться  буйством?  доколе  глупцы  будут  ненавидеть  знание?...31  за  то  и  будут  они  
вкушать  от  плодов  путей  своих  и  насыщаться  от  помыслов  их.  32 Потому  что    упорство   
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невежд  убьет  их  ,  и  беспечность  глупцов  погубит  их  ,  33  а  слушающий  меня  будет  жить 
безопасно и спокойно, не страшась зла"».

Если человек не имеет личного знания и не утвержден в правильном понимании Слова Бога 
и  Его  воли,  то  рано  или  поздно  он  будет  принимать  решения  и  действовать  основываясь  на 
неправильном  понимании,  нарушая  законы  Бога,  нарушая  законы  любви  и  жизни.  Человек, 
который не имеет истинного знания Бога, Его воли и Его любви, ведет себя, как глупец, который о 
Боге даже не думает. Им руководят злые мысли, которые приносят вред и разрушение, как ему 
самому, так и людям вокруг него. Подобный образ жизни в заблуждении не отличается от образа 
жизни беззаконников, конец которых гибель.
---Ис.32:6,7   «Ибо  невежда  говорит  глупое,  и  сердце  его  помышляет  о  беззаконном,  чтобы 
действовать  лицемерно  и  произносить  хулу  на  Господа,  душу  голодного  лишать  хлеба  и  
отнимать   питье у жаждущего  . 7  У коварного и действования гибельные: он замышляет ковы,  
чтобы погубить бедного словами лжи, хотя бы бедный был и прав».

Коварный  человек  —  это  интриган  и  манипулятор,  который  использует  людей  для 
достижения  своих  эгоистичных  целей,  ни  принимая  во  внимания,  что  другие  люди  вокруг 
страдают.  И вот,  невежда и коварный это одна компания!,  потому что их действия приводят к 
совершенно одинаковому результату — они сеют зло вокруг себя, даже если и не хотят делать это 
осознано!

Невежда  —  это  человек,  который   не  знает  Слово,  которое  дух  и  жизнь  (Иоан.6:63).  
Невежда всегда делает неправильный вывод и выбор. Невежда не знает,  что такое благодать и 
любовь, хотя может часто использовать эти слова. Невежда не знает чему противостоять, а что 
принимать. Невежда не знает кому он на самом деле поклоняется (Иоан.4:22).  Невежда — это 
человек, которого легко запутать и обмануть, а значит и погубить. Грех особенно смертоносен, 
когда «основан» на неправильном понимании записанного Слова. Часто неутвержденные  в Слове 
люди  думают, что поступают на основании истины и идут правильным путем, а на деле они могут  
быть самыми запутанными и обманутыми люди на земле.
---2Пет.3:16  «...как  он  говорит  об  этом  и  во  всех  посланиях,  в  которых  есть  нечто  
неудобовразумительное,  что  невежды и  неутвержденные,  к  собственной  своей  погибели,  
превращают,  как  и  прочие  Писания.  17  Итак  вы,  возлюбленные,  будучи  предварены  о  сем,  
берегитесь,  чтобы  вам  не  увлечься  заблуждением  беззаконников и  не  отпасть  от  своего  
утверждения».
---Пр.14:12 «Есть пути, которые кажутся человеку прямыми; но конец их - путь к смерти».

До потопа во времена Ноя люди жили почти до тысячи лет  — тогда не  было никакого 
записанного закона говорившего о грехе, говорившего что нельзя что-то делать. А где нет закона, 
нет и преступления и наказания за грех (Рим.4:15; Рим.5:13). Хотя в то время люди жили очень 
неправильно, им не прививали чувство вины и осуждения, через какие-то  моральные нормы. В 
средние века средняя продолжительность жизни была 35-40 лет. А это было время, когда в Европе 
правила церковь, или люди, которые думали, что они представляют церковь Иисуса Христа.  В то 
время много говорили о грехе и наказании за грех, но не о благодати, которая и спасает от греха 
через веру (Еф.2:8,9; Тит 2:11,12). И эти люди наверняка думали, что ими двигали правильные 
мотивы — они хотели, чтобы люди оставили безбожие  и жили свято. Но, через слово о грехе и 
наказании за грех святость не приходит, а только осуждение и чувство недостойности, которые 
отдаляют людей от Бога еще дальше, и еще больше погружают в зависимость от греха.
---Еккл.7:15-18 «Всего насмотрелся я в суетные дни мои: праведник гибнет в праведности своей; 
нечестивый живет долго в  нечестии своем.  16  Не будь  слишком строг,  и  не  выставляй себя  
слишком   мудры  м; зачем тебе губить себя? 17 Не предавайся греху, и не будь безумен: зачем тебе  
умирать не в свое время? 18 Хорошо, если ты будешь держаться одного и не отнимать руки от  
другого; потому что кто боится Бога, тот избежит всего того».

Только  задумайтесь,  насколько  губительно  чувство  вины  и  самоосуждение,  которое 
приходят из-за не правильного использования записанного Слова, которое нам дано для жизни! Не 
редко подобное можно увидеть и в нашем поколении. Многие люди никак не могут освободиться 
от  грехов  и  решить  жизненные  проблемы,  потому что  они  все  время  смотрят  на  грехи  и  на 
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величину  проблемы,  и  все  больше  и  больше  запутываются  в  них,  как  мухи  в  паутине.  Это 
приводит к тому, что в сознании людей развивается чувство вины и подавленность, которые крадут 
мир  и  радость,  и  превращают  жизнь  во  что-то  унылое  и  не  приятное.  Потому  что  в  таком 
состоянии нет никакого удовольствия, никакого удовлетворения, никакой радости от той свободы, 
которую Бог нам уже дал через Иисуса Помазанного. И все это из-за недостатка знания! Вернее 
сказать недостатка истинного знания, потому что эти люди много знают о грехе, но почти ничего 
не  знают  о  спасении  от  греха,  которое  приходит  когда  люди  познают  праведность,  которая 
приходит  в  жизнь  человека,  когда  он  познает  или  соединяется  через  веру  в  единое  целое  с 
Господом и Спасителем Иисусом Помазанным.

Евангелист Лука описывает историю, в которой Иисус исцелил женщину. Она страдала от 
хронической болезни, которую ей «подарил» дьявол, и медицина в этой ситуации была полностью 
бессильна (Лук.13:10-16). И в этом месте Писания можно увидеть несколько важных истин. Во-
первых: не Бог сделал эту женщину калекой, чтобы чему-то научить ее, а дьявол, потому что он 
плохой. Он приходит,  чтобы красть,  убивать и  разрушать,  а  Иисус  пришел,  что  бы дать 
жизнь во всей полноте (Иоанн 10:10).  Во-вторых,  этой женщине и  дня не  надо было ходить 
скрюченной, потому что она была верующей, она имела права Договора с Богом (Иисус назвал ее 
дочерью Авраама). В-третьих, она была калекой 18 лет, потому что она не знала, что ей не 
надо быть калекой!!!  Хотя у нее была вера, она не знала, во что верить. Ей никто не сказал, что 
Божья воля - это свобода, и свобода сейчас!!! Но как только появился тот, кто принес ей знание об 
этом, она стала свободной!

Очень важно понять, что не Бог автор нищеты, болезни, проклятия, смерти — это не Божья 
воля, что бы мы страдали от всего этого,  хотя многие именно так и думают.  Поймите,  Бог не 
шизофреник, Он не страдает от раздвоения личности, Он не говорит одно, имея в виду другое. В 
Его Слове написано:
---2Кор.1:19-20 (Слово Жизни) «В Сыне Божьем Иисусе Христе, которого мы вам проповедовали  
я, Сила и Тимофей, нет никакой неопределенности, в Нем всегда лишь только   «  да  ».   Все обещания 
Божьи подтвердились в Иисусе Христе! Поэтому и мы говорим через Него и для славы Бога —  
«аминь».
---Иак.1:16-18  (совр.)  «Так  не  позволяйте  же  себе  обманываться,  мои  возлюбленные  братья.  
Всякий добрый и совершенный дар приходит свыше, от Отца,  Создавшего свет небесный. Бог 
постоянен и    неизменен.   Он решил сделать нас своими детьми через истинное послание, чтобы  
мы стали самыми важными среди всех Его созданий».

Иисус уже искупил нас от проклятия закона (Гал.3:13). Во Христе Бог уже благословил нас 
благословениями небес  (Еф.1:3). Мы уже исцелены ранами Иисуса Христа (1Пет. 2:24). Мы уже 
богаты, потому что Иисус обнищал ради нас (2Кор. 8:9).  Бог уже посадил нас на небесах (Еф.2:6).  
Нам  уже  даровано  все  нужное  для  жизни  и  почитания  Бога.  (2Пет.  14:3).  И  у  нас  уже  есть 
Помазание, которое дает нам знание обо всем этом (1Иоан. 2:20). И нет воли Бога в том, что бы 
мы страдали от проклятия или проделок сатаны. Страдание верующего заключается в том, чтобы 
противостоять всему, от чего мы были искуплены, и принимать все то, что Бог имеет для нас. А 
для этого нужно иметь истинное знание, которое приходит только от личного познания Бога Отца 
и Господа Иисуса Помазанного. 
---Пс.45:11  «Остановитесь и  познайте, что Я Бог: буду превознесен в народах, превознесен на  
земле».

В  этом  месте  Писания  используется  то  же  слово  «познать»  что  и  в  Бытие  4:1,  где 
говориться, что Адам познал Еву, жену свою, и она зачала и родила Каина и Авеля. Желание Бога 
иметь с  нами такие личные глубокие интимные отношения, которые в свою очередь дают нам 
возможность и способность знать Бога, то есть соединиться с Ним в духе и стать одним целым, 
что в итоге приведет к плодоносной и благословенной жизни.
---Кол.3:10  (Слово  Жизни)  «Вы  «оделись»  в  новую природу,  обновленную  истинным знанием и 
являющуюся образом самого Создателя».
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---2Петра 1:3 (Слово Жизни) «В познании Бога, призвавшего нас Божественной силой, нам дано 
все необходимое для чистой и честной жизни».

Личное познание Бога, через соединение с Иисусом Помазанным это обязательное условие 
договора, в котором мы состоим с Богом.
---1Иоан.2:3  (Слово  Жизни)  «То,  что  мы  узнали Его,  мы  сами  понимаем,  когда  начинаем 
соблюдать Его заповеди».
---1Кор.15:34 «Отрезвитесь, как должно, и не грешите; ибо, к стыду вашему скажу, некоторые 
из вас не знают Бога».

Быть исполнителями заповедей Бога, жить чисто и без греха, человек может только если 
лично знает Бога — соединен в одно единое целое! 
---Матф.7:21-23  «В Небесное  Царство войдет не тот, кто говорит Мне: «Господи, Господи, но  
тот, кто исполняет волю Моего Небесного Отца. Многие будут говорить Мне тогда: «Господи,  
Господи, да разве  мы не пророчествовали от Твоего имени, разве мы не изгоняли Твоим именем  
бесов и не совершали знамений?»  Тогда Я скажу им прямо:  «Я не знаю вас.  Прочь от Меня,  
беззаконники!»
---Иоан.15:4-6 «Пребудьте во Мне, и Я в вас. Как ветвь не может приносить плода сама собою,  
если не будет на лозе: так и вы, если не будете во Мне. 5 Я есмь лоза, а вы ветви; кто пребывает  
во Мне, и Я в нем, тот приносит много плода; ибо без Меня не можете делать ничего. 6 Кто не 
пребудет во Мне, извергнется вон, как ветвь, и засохнет; а такие [ветви] собирают и бросают в  
огонь, и они сгорают».

Без личного знания Иисуса Помазанного нет жизни и всех тех благословений, которые Бог 
имеет для нас в Своем Договоре. Личное знание Бога Отца  и Иисуса Помазанного — это цель 
спасения и смысл жизни!  Апостол Павел пишет,  что  нет  ничего важнее знания Бога.  Что нет 
ничего важнее соединения  со  Христом и силой Воскресения. И он говорит, что это мышление 
духовно зрелого человека (Фил.3:7-15).
---Иоан.17:3  (Слово  Жизни)  «Ведь  вечная  жизнь  состоит  в  познании  Тебя,  единственного 
истинного Бога и Иисуса Христа, которого Ты послал».
---Иер.9:24 «Но хвалящийся хвались тем, что разумеет и знает Меня, что Я - Господь, творящий 
милость, суд и правду на земле; ибо только это благоугодно Мне, говорит Господь».

Очень важно помнить, что приобретение знаний не зависимо от Бога,  не через Слово и 
Помазание, может принести не пользу, а вред и разрушение!
---1Кор.8:1-3 «О идоложертвенных [яствах]  мы знаем,  потому что мы все  имеем знание;  но  
знание надмевает, а любовь назидает. 2 Кто думает, что он знает что-нибудь, тот ничего еще  
не знает так, как должно знать. 3 Но кто любит Бога, тому дано знание от Него».

Если человек  приобретает  знания,  не  имея  при этом  в  основании своей  жизни Божью 
любовь, то это будет приводить в тому, что он будет превозносить себя над другими людьми, а это 
гордость, которая ведет к разрушению, потому что гордости противиться сам Бог!  
---Иак.4:6 «Бог гордым противится, а смиренным дает благодать».
---Пр.16:18  «Погибели предшествует гордость, и падению — надменность».

Знание Господа это не просто какая-то религиозная доктрина — знание Господа дает знание 
всего,  когда нет побочных эффектов и разочарований.  Слово говорит,  что именно Дух Знания, 
возвысил Иосифа и Даниила до положения, когда они решали судьбы империй и народов (Быт. 41 
и Дан. 5:12). Это говорит о том, что у них были личные взаимоотношения с Богом. И Бог говорит в 
Своем Слове, что ему будут служить именно те, кто наполнен духом знания.
---Исх.31:2,3  «Смотри,  Я  назначаю  именно  Веселиила….  Я  исполнил  его  Духом  Божьим,  
мудростью, разумением, ведением (знанием) и всяким искусством… »
---Исх.35:30,31  «…смотрите,  Господь  назначил  именно  Веселиила….  И  исполнил  его  духом 
Божьим, мудростью, разумением, ведением (знанием) и всяким искусством».
---Малах.2:7 «Ибо уста священника должны хранить ведение (знание), и закона ищут от уст его,  
потому что он вестник Господа Саваофа».
---Пр.15:7 (совр.) «Уста мудрых - распространяют знание…».
---Пр.14:6 «… для разумного  знание легко».
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Пророк  Исайя  пророчествовал,  что  в  последние  дни  Земля  будет  наполнена  знанием 
Господа, как моря наполняют Землю (Ис.11:9). Это будет потоп откровения и знания истины и 
Бога. Но все равно будет много людей, которые и на миллиметр не приблизятся к знанию истины, 
потому что они ничего не сделают для того, что бы познать истину, и соединиться с ней. Многие 
люди, чтобы оправдать свою лень и незнание, верят в то, что никто не может знать что и как делает 
Бог. Но Слово Божье  говорит, что Бог ничего не делает не открыв Свою волю Своим людям!!! 
(Быт.18:17 Амос3:7). Воля Божья доступна всем, кто будет искать, чтобы исполнить ее.   Иисус 
пообещал, что не оставит нас одних, что с нами будет Его Дух, Дух Знания (Ис.11:2)(Иоан.14:16),  
который поможет нам узнать истину (Иоан.16:13)
---1Кор.2:9-12 (совр.)  «Но как  сказано  в  Писании:  «Глаз  не  видел,  и  ухо  не  слышало,  и  на  ум  
человеку не приходило то, что Бог уготовил для тех, кто любит Его. Но  Бог открыл это нам 
через Дух, ибо  Дух исследует все, даже скрытые глубины Божьи. И какой человек знает мысли  
другого, кроме духа того человека, который внутри него? Так же никто не знает мыслей Божьих,  
кроме Духа Божьего. Но мы получили не тот дух, который принадлежит мирскому,  а тот Дух,  
Который исходит от Бога, чтобы мы познали все, что нам было безвозмездно дано Богом  ».  
---Еф.1:17  (совр.)  «Пусть  Бог  Господа  нашего  Иисуса  Христа,  славный  Отец,  дарует  вам  
мудрость духовную и откровения, которые дадут вам способность познать Его».
Рим.8:26 (совр.)  «К тому же, нам, немощным, помогает в нашей слабости Дух.  Мы не умеем  
молиться,  как  положено,  Дух  же молит за  нас  Бога  с  таким жаром,  который не  выразить  
словами».
---Ис.50:4  «Господь Бог дал Мне язык мудрых».
---Пр.15:2  «Язык мудрых сообщает добрые знания».

 Когда мы молимся на иных языках, то  мы молимся под водительством Духа Знания 
(Ис.11:2),  на  языке  мудрых,  через  который  к  нам  приходят  добрые  знания.  Это  делает  нас 
способными  знать  Бога  таким,  какой  Он  есть.  Мы  становимся  способными  быть  с  Господом 
Иисусом Помазанным одним целым. Подобная жизнь приведет к тому, что у нас будет все, что есть 
у Бога, а у Него есть все!!!  О творении Бог знает все, ведь это Он создал землю и все, что на ней! 
И любой человек, который смиряет себя перед Богом, может получить от Него знания, которые не 
доступны людям живущим в гордости не зависимо от Бога.
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Глава 7: Страх Господень

Читая Слово, мы можем увидеть такое понятие, как «страх Господень», которое в глазах 
Бога  является  очень  важным.  Страх Господень  это  то,  что  Бог  хочет видеть  в  жизни каждого 
человека. И здесь очень важно отметить, что страх Господень это не понятие, которое применимо 
исключительно к людям, которые состояли с Богом в договоре, через исполнение закона Моисея. 
Страх  Господень  это  не  временная  мера,  которая  действовала  только  до  креста  Иисуса 
Помазанного. Слово говорит о страхе Господнем до закона Моисея (Быт.20:11), во времена закона 
Моисея (Исх.20:20), и  Слово так же говорит о страхе Господнем и после закона Моисея. И мы 
можем увидеть это  в записанном Слове Нового Договора!
---2Кор.5:11 «Итак, зная страх Господень, мы вразумляем людей, Богу же мы открыты; надеюсь,  
что открыты и вашим совестям».
---1Пет.1:17 « И если вы называете Отцем Того, Который нелицеприятно судит каждого по  
делам, то со страхом проводите время странствования вашего...».
---1Пет.2:17 « Всех почитайте, братство любите, Бога бойтесь, царя чтите».
---1Пет.3:2 «... когда увидят ваше чистое, богобоязненное житие».
---Фил.2:12 « Итак, возлюбленные мои, как вы всегда были послушны, не только в присутствии  
моем, но гораздо более ныне во время отсутствия моего, со страхом и трепетом совершайте  
свое спасение».
---Деян.2:43  «  Был  же страх  на  всякой  душе;  и  много  чудес  и  знамений  совершилось  через  
Апостолов в Иерусалиме. 44 Все же верующие были вместе и имели все общее».
---Деян.9:31 «Церкви же по всей Иудее,  Галилее  и  Самарии были в  покое,  назидаясь и  ходя  в 
страхе Господнем; и, при утешении от Святаго Духа, умножались».
---Еф.5:21 «...повинуясь друг другу в страхе Божием».
--- Рим.3:18 «... Нет страха Божия перед глазами их».
---  2Кор.7:1 « Итак,  возлюбленные,  имея такие обетования,  очистим себя от всякой скверны  
плоти и духа, совершая святыню в страхе Божием».
---2Кор.7:11 «Ибо то самое,  что вы  опечалились ради Бога,  смотрите,  какое произвело в  вас  
усердие, какие извинения, какое негодование [на виновного],  какой страх, какое желание, какую 
ревность, какое взыскание! По всему вы показали себя чистыми в этом деле».

 Страх  Господень  это  вечное  проявление  святой  природы Бога  (Ис.11:2,3).  И  Он хочет, 
чтобы страх Господень стал неотъемлемой  частью святой природы возрожденного через веру в 
Иисуса Помазанного человека. Слово говорит, что страх Господень это начало мудрости, которая 
от  Бога  (Пр.1:7),  а  мудрость  предназначена  Богом  для  нашей  славы  (1Кор.  2:7),  в  которой 
восполняются  все наши нужды (Фил. 4:19). То есть есть прямая связь между наличием страха 
Господня в наших сердцах, и проявлением Славы Господа в нашей жизни.
---Пр.10:27 «Страх Господень прибавляет дней, лета же нечестивых сократятся».
---Пр.19:23  «Страх Господень ведет к жизни, и кто имеет его, всегда будет доволен, и зло не 
постигнет его». 
---Пр.14:27 «Страх Господень - источник жизни, удаляющий от сетей смерти».

Продолжительность жизни человека и само качество жизни зависит от того, является ли 
страх Господень частью его природы, поэтому мудрость Божья учит нас: 
---Пр.15:16  «Лучше  немного  при  страхе  Господнем,  нежели  большое  сокровище,  и  при  нем  
тревога» .
---Пр.23:17-18 «Да не завидует сердце твое грешникам; но да пребудет оно во все дни в страхе  
Господнем; потому что есть будущность, и надежда твоя не потеряна  ».  

Слово говорит, что страх Господень дает надежду и будущее. А если в сердце человека есть 
надежда  и  виденье  будущего,  то   его  не  сможет  разочаровать  и  остановить  ни  одна  сложная 
ситуация. Другими словами, страх Господень живет в сердце победителя!
---Деян.9:31 «Церкви же по всей Иудее,  Галилее  и  Самарии были в  покое,  назидаясь и  ходя  в 
страхе Господнем; и, при утешении от Святаго Духа, умножались».
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Страх  Господень  это  важная  составляющая  роста  церкви,  как  качественного,  так  и 
количественного.  И  завершая  эту  мысль  скажу,  что  страх  Господень  это  очень  важная  часть 
истины, без которой может искажаться  образ и целостность Слова Божьего в целом. А для этого у 
нас должно быть правильное понимание страха Господнего.
---Пр.8:13  «Страх Господень — ненавидеть зло».

Слово Божье дает очень ясное и конкретное определение  страха Господня — это ненависть 
ко злу. И для того, чтобы у нас  было  правильное понимание страха Господня, нам нужно иметь 
ясное понимание того, что Бог считает злом, которое мы должны ненавидеть.
---Евр.3:12 «Смотрите, братия, чтобы не было в ком из вас сердца  лукавого и неверного, дабы 
вам не отступить от Бога живаго».
---2Фес.3:2 «...и чтобы нам избавиться от беспорядочных и лукавых (злых) людей, ибо не во всех  
вера».

«Лукавое и неверное» так же можно перевести, как «злое и неверующее». То есть, с точки 
зрения Бога злым является человек, в сердце которого нет веры Божьей!
---Евр.3:12 (Р.Б.О.) «Так смотрите же, братья, пусть ни у кого из вас сердце не будет настолько  
злым и неверующим, что вы окажетесь способны отступиться от Живого Бога!».
---Пс.13:1-3 «... Сказал безумец в сердце своем: "нет Бога". Они развратились, совершили гнусные 
дела; нет делающего добро».

С точки зрения  Бога  злым считается  человек, в  сердце  которого  нет  веры Божьей, и 
который живет независимо от Бога.  Бог,  как Создатель,  установил порядок правильной жизни, 
который заключается в том, чтобы человек принимал через веру благословения, которые находятся 
в духовном мире. Когда люди живут подобным образом, то никого не надо убивать и грабить, всем 
хватает, у всех может быть избыток, все могут процветать! 

• «Праведный живет верой» (Рим. 1:17).
• «Без веры Богу угодить не возможно» (Евр. 11:6).
• «Благодатью мы спасены через веру» (Еф. 2:8).
• «Благодаря  вере мы понимаем,  что  вселенная  создана  Словом  Бога,  так  что  видимое  

произошло из невидимого» (Евр. 11:3 Р.Б.О.)
• «…к наследству нетленному, чистому, неувядаемому,  хранящемуся на небесах для вас, 5 

силой  Божией  через  веру соблюдаемых  ко  спасению,  готовому  открыться  в  последнее  
время» (1Пет. 1:4,5).

• «…один Господь у всех, богатый для всех, призывающих Его» (Рим. 10:12).
Как только люди выбирают жить без Бога, и не принимают верой из Царства Бога, то сразу 

же появляется недостаток, завить, насилие, порабощение, убийство и всякого рода зло. По началу, 
все  выглядит  безобидно,  но  со  временем,  те  люди,  которые  держались  каких-то  моральных 
принципов,  для  того,  чтобы  выжить,  под  давлением  обстоятельств  идут  на  компромисс.  Они 
начинают делать  то,  что  раньше  считали  неправильным,  оправдывая  это  тем,  что  надо  как-то 
выживать, и что все так живут. И со временем зло становиться общепринятым. Люди изменяют, 
потому что  все  изменяют.  Воруют,  потому что все  воруют.  Убивают,  потому что  все  убивают. 
Таким образом, человеческое общество начинает жить по законам крысиной стаи – у кого зубки 
поострее, тот и «прав». Пророк Иезикииль и апостол Павел пишут об этом же. Люди убивают, 
воруют,  несправедливо  относятся  друг  ко  другу,  ведут  сексуально  распущенный образ  жизни, 
предают…, делают то, что в глазах Господа является злом, потому что забыли Бога. В их сердцах 
нет места для Бога и Его Слова (Иез. 22:1-12; Рим. 1:19-32).
---Иер. 3:21 (совр.) «…они забыли Господа их Бога и стали злыми».
---Пс.118:150 «Приблизились замышляющие лукавство; далеки они от закона Твоего».
---Кол.1:21 «...И вас, бывших некогда отчужденными и врагами, по расположению к злым делам».

Скажу еще раз, что с точки зрения Слова Божьего неверующий человек всегда злой человек, 
который способен только на злые мысли и дела. Планы и дела безбожного человека, человека, в 
сердце которого нет  веры от Бога  — это всегда  коварство,  интриги и  злые заговоры! Для его 
природы это естественно! Вода — мокрая, небо — голубое, не верующий грешник  — коварный, 
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интриган и заговорщик!!! Вся история человечества — это смесь заговоров, интриг и коварных 
планов,  которые  проявляются  везде,  где  нет  веры  в  Бога.  Это  можно  увидеть  как  в  высших 
эшелонах власти, где между собой интригуют и строят коварные планы различные политические 
группировки, и это так же можно увидеть среди групп нищих и бездомных, в которых используя 
интриги и заговоры, могут бороться за самое «теплое и хлебное» место. 
---Пр.12:5 «...замыслы нечестивых — коварство».
---Пр.12:20 «Коварство — в сердце злоумышленников».
---Пр.16: 27 «Человек лукавый замышляет зло».

Коварство — это самостоятельная и независимая от Бога жизнь, когда человек строит свои 
планы и выполняет их любой ценой. Это и есть самая настоящая гордость, которую Бог ненавидит 
всем Своим сердцем и противиться ей! (Иак.4:6). Бог противиться гордой независимости человека, 
потому что это и есть смерть, которая человека убивает!!! Гордость это природа дьявола, который 
сам есть дух смерти (Евр.2:14).
---Пр.8:13 «Страх Господень - ненавидеть зло; гордость и высокомерие и злой путь и коварные  
уста я ненавижу».

Самостоятельный и независимый от Бога образ жизни, который является проявлением того, 
что сердце человека наполнено духом гордости, приводит к тому, что человек отрекается от Бога.
---Иер.9:6 «Ты живешь среди коварства;  по коварству они отрекаются знать Меня,  говорит 
Господь».
---Иер.4:22 «Это от того, что народ Мой глуп, не знает Меня: неразумные они дети, и нет у них  
смысла; они умны на зло, но добра делать не умеют». 

 Коварный всегда неверующий,  потому что  против  воли  Бога  — это  злой  человек,  в 
сердце которого нет веры в Бога. Это человек, который не только дает место злу в своей жизни, но 
и несет это зло всем, кто его окружает.
---Пс.51:3-6,9 «Что хвалишься злодейством, сильный? милость Божия всегда [со мною;] 4 гибель  
вымышляет язык твой; как изощренная бритва, он [у] [тебя], коварный! 5  ты любишь больше 
зло, нежели добро, больше ложь, нежели говорить правду; 6 ты любишь всякие гибельные речи,  
язык коварный: 7 за то Бог сокрушит тебя вконец, изринет тебя и исторгнет тебя из жилища  
[твоего] и корень твой из земли живых. 8 Увидят праведники и убоятся, посмеются над ним [и  
скажут]: 9  "вот человек, который не в Боге полагал крепость свою, а  надеялся на множество 
богатства своего, укреплялся в злодействе своем"».
---Ис32:7 «У коварного и действования гибельные: он замышляет ковы, чтобы погубить бедного 
словами лжи, хотя бы бедный был и прав».

Коварные люди думают, что они такие умные, что их удачи из-за них самих, что выгодно 
возносит их над другими людьми. Коварный не видит способа что-то получить, как через интриги 
и манипуляции овладеть тем, что есть у других. Коварный, злой, неверующий человек (Евр.3:12) 
сидит и строит планы, воображая в них других людей, которые по его мнению,  обязаны сделать 
для  него  выгодные  вещи.  Например,  по  мнению  коварного  интригана,   все  просто  обязаны 
заложить свои дома в банк для получения кредита,  и все это ради исполнения эгоистичных, и 
часто очень глупых и провальных планов!!! А если люди не соглашаются, то он сильно удивляется, 
злится и обвиняет, что те не друзья и сильно не правы. Хотя на деле, этот человек сам и понятия не 
имеет что такое настоящая дружба. И не надо переживать, если после вашего отказа отношения с 
этим  человеком  рушатся  и  он  уходит,  потому что  ваша  жизнь  стала  безопасней!  Поэтому не 
переживайте, а благодарите Бога!

Очень важно понять, что коварный — это запутавшийся в обстоятельствах и заблудившийся 
человек. Он получает сложно то, что получить легко. Это происходит, потому что в его сердце нет 
никакого доверия Богу. Он доверят только себе  и тому, что сам может понять. Авраам (отец веры), 
переживший благословение, пошел не зная куда идет, полностью доверяя Богу!!! (Евр.11:8). Вера 
это полная противоположность коварству, потому что  коварный все просчитывает, и если не видит 
конца, то не пойдет.   Это очень глупо, потому что невозможно все просчитать. Коварный может 
думать,  что все просчитал,  но он многое не видит.  Неверующий человек не видит невидимого 
духовного мира, от которого все зависит!!! (Еккл.8:16,17).
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---Ис.5:21 «Горе тем, которые мудры в своих глазах и разумны пред самими собою!».
---Пр.28:26 «Кто надеется на себя, тот глуп; а кто ходит в мудрости, тот будет цел».
---Пр.13:6 «Распутный ищет мудрости, и не находит; а для разумного знание легко». 
---Пр.22:5 «Терны и сети на пути коварного; кто бережет душу свою, удались от них».

Чтобы что-то  получить  от  Бога  не  надо наносить  вред людям — надо просто верить  и 
принимать от Бога. А без Бога все становиться трудно — надо вертеться, выкручиваться,  воровать, 
хватать, удерживать, не спать и так далее; короче говоря, быть злым и вредным для окружающих 
людей.  Быть целеустремленным и победителем хорошо, потому что Бог тоже хочет,  чтобы Его 
люди  были  целеустремленными  и  победителями.  Вопрос  в  том  как  ты  это  делаешь,  и  какое 
влияние ты приносишь людям вокруг себя.
---Пр.17:20 «...коварный не найдет добро».
---Пр.28:10 «...непорочный наследует добро».
---Пр.21:30,31  «Нет  мудрости,  и  нет  разума,  и  нет  совета  вопреки  Господу.  31  Коня  
приготовляют на день битвы, но победа - от Господа».
---Пр.10:22 «Благословение Господне - оно обогащает и печали с собою не приносит». 

Коварный всегда получает побочный эффект, который наносит урон, который превышает 
первоначальную выгоду,  потому что коварство всегда под осуждением Бога!!!
---Пр.11:20 «  Мерзость пред Господом -  коварные сердцем; но благоугодны Ему непорочные в  
пути».
---Пр.12:2 «Добрый приобретает благоволение от Господа; а человека коварного Он осудит».
---Иов 5:12 « Он разрушает замыслы коварных, и руки их не довершают предприятия».
---Пс.5:7,11 « Ты погубишь говорящих ложь;  кровожадного и коварного гнушается Господь... 11 
Осуди их, Боже, да падут они от замыслов своих; по множеству нечестия их, отвергни их, ибо  
они возмутились против Тебя».  
---Пс.  49:22  (совр.)  «Уразумейте это  все,  кто забыл Бога,  или  от Моей  кары вам не  найти  
спасенья».
---Пс. 9:18 «Да обратятся нечестивые в ад – все народы, забывающие Бога».
---Пр.1:29-33 « За то, что они возненавидели знание и не избрали [для себя] страха Господня, 30 
не приняли совета моего, презрели все обличения мои; 31 за то и будут они вкушать от плодов  
путей  своих  и  насыщаться  от  помыслов  их.  32  Потому  что  упорство  невежд  убьет  их,  и  
беспечность глупцов погубит их, 33 а слушающий меня будет жить безопасно и спокойно, не  
страшась зла"».
---Иер.9:6-9 «Ты живешь среди коварства; по коварству они отрекаются знать Меня, говорит 
Господь. 7 Посему так говорит Господь Саваоф: вот, Я расплавлю и испытаю их; ибо как иначе  
Мне поступать со дщерью народа Моего? 8  Язык их - убийственная стрела, говорит коварно;  
устами своими говорят с ближним своим дружелюбно,  а  в  сердце своем строят ему ковы.  9 
Неужели Я не накажу их за это? говорит Господь; не отмстит ли душа Моя такому народу, как  
этот?». 

Коварство под осуждением, потому что это природа дьявола! И здесь очень важно понять, 
что настоящим источником злого плана является сатана, поэтому гордый и своевольный  человек 
является настоящим злодеем, потому что через него проявляется природа самого дьявола!
---Иоан.8:44  «Ваш  отец  диавол;  и  вы  хотите  исполнять  похоти  отца  вашего.  Он  был 
человекоубийца от начала и не устоял в истине, ибо нет в нем истины. Когда говорит он ложь,  
говорит свое, ибо он лжец и отец лжи».
---Еф.2:1-3 «И вас, мертвых по преступлениям и грехам вашим, 2 в которых вы некогда жили, по  
обычаю мира сего, по [воле] князя, господствующего в воздухе, духа, действующего ныне в сынах  
противления, 3 между которыми и мы все жили некогда по нашим плотским похотям, исполняя 
желания плоти и помыслов, и были по природе чадами гнева, как и прочие».

Скажу еще раз, что самовольный план, без воли Бога — это коварство и интриги!!! Человек, 
который не верит в «теорию заговора», сам может быть замешан в интригах и коварных планах по 
самые уши. И совершенно не важно как благородно это выглядит в глазах запутавшегося в своих 
мыслях человека! «Белое» и «доброе» своеволие такое же злое, как и своеволие «черное» и «злое» 
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-  в глазах Бога это такое же злое коварство. «Белым» и «добрым» своеволие может выглядеть 
только  в  глазах  духовно  не  зрелых  людей.  В  Слове  можно  снова  и  снова  увидеть,  как  Бог 
предупреждает  людей, чтобы они не вели себя коварно. В Библии это слово встречается 55 раз! А 
слово «лукавый» и «лукавство», которое означает злодейство, 68 раз!!! Замечу, что нет ни одного 
упоминания о том, что «коварный» и «лукавый» хорошо закончат, только если не покаются!

Хочу  особенно  подчеркнуть,  что  верующему  человеку  не  надо  бояться  коварных 
заговорщиков и интриганов. Верующему человеку надо помнить, что Господь его щит (Быт.15:1) и 
крепкая башня (Пр.18:11), которая дает безопасность от всех плохих процессов в безбожном мире. 
И еще. Для того, чтобы не попасть в коварные сети  злодеев, самому не надо жить коварно, строя 
планы на жизнь, которые исполняют собственную волю, а не волю Бога! Карточные шулеры не 
могут обыграть тех, кто с ними не играет. Они обыгрывают только тех, кто садиться с ними играть 
за один стол. 
---Пр.19:23  «Страх Господень ведет к жизни, и кто имеет его, всегда будет доволен, и  зло не 
постигнет его». 
---Пр.14:27 «Страх Господень - источник жизни, удаляющий от сетей смерти».

Хочу  особенно  обратить  ваше  внимание  на  то,  что  вы  не  болван,  который  ничего  не 
понимает в жизни, если в вашем уме не рождаются «великие схемы», через которые вы можете 
манипулировать людьми в нужном для вас направлении, и через это зарабатывать «все» деньги 
мира, потому что коварный интриган может начать «хорошо», но заканчивает он всегда плохо!!! 
Потому что, что посеет человек, то и пожнет (Гал.6:7). И если человек сеет вокруг себя коварство 
и  интриги,  то  придет  время  жатвы,  и  он  сам  станет  жертвой  коварного  плана  какого-нибудь 
интригана!  Поэтому  мудрость  Божья  говорит  нам,  чтобы  мы  были  просты  на  зло,  как  дети, 
которые в нем ничего не понимают!
---Матф.10:16 «Вот, Я посылаю вас,  как  овец среди волков:  итак будьте мудры,  как змии,  и  
просты, как голуби».
---1Кор.14:20  «Братия!  не  будьте  дети  умом:  на  злое  будьте  младенцы, а  по  уму  будьте  
совершеннолетни».
---Рим.16:19,20 «...но желаю, чтобы вы были мудры на добро и просты на зло. 20 Бог же мира 
сокрушит сатану под ногами вашими вскоре. Благодать Господа нашего Иисуса Христа с вами!  
Аминь». 
---2Кор.11:3 «Но боюсь, чтобы, как змий хитростью своею прельстил Еву, так и ваши умы не  
повредились, [уклонившись] от простоты во Христе».
---Пр.3:7 «Не будь мудрецом в глазах твоих; бойся Господа и удаляйся от зла».
---Иак.4:13-17 «Теперь послушайте вы, говорящие: "сегодня или завтра отправимся в такой-то  
город, и проживем там один год, и будем торговать и получать прибыль"; 14 вы, которые не  
знаете, что случится завтра: ибо что такое жизнь ваша? пар, являющийся на малое время, а  
потом исчезающий. 15 Вместо того, чтобы вам говорить: "если угодно будет Господу и живы 
будем, то сделаем то или другое", - 16 вы, по своей надменности, тщеславитесь: всякое такое  
тщеславие есть зло. 17 Итак, кто разумеет делать добро и не делает, тому грех».

Дорогие братья и  сестры,  у  нас  и  понятия не  должно быть,  что   как  мы можем что-то 
сделать сами без Бога и не через веру в Иисуса Помазанного и Его Помазание. Определить то, как 
мы живем, правильным ли путем мы идем, злые ли наши дела или добрые в глазах Бога, просто.  
Если это Слово Божье, если это от нашего главы Иисуса Помазанного и через Его Помазание, то 
это правильно, если нет, то нет!!! (1Кор.11:3). 
--- Пр.29:26 «Многие ищут [благосклонного] лица правителя, но судьба человека - от Господа».

Верующему человеку не надо переживать, что его никто не знает и у него нет «полезных» 
связей,  потому что  без  этого  успеха  в  делах  не  добиться.  И  из-за  этого  страха  многие  люди 
считают,  что  им  надо  составить  план,  как  выгодно  засветиться  в  глазах  «правильных»  и 
«полезных»  людей,  или тех,  кто  занимает  позицию власти.  В  этой  области  каждому человеку 
просто жизненно необходимо иметь  откровение о том, что наше продвижение и возвышение, это 
работа Бога!!! Есть тот, кто ищет, чтобы нас прославить!!! (Иоан.8:50,54). Бог не против того, 
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чтобы мы были возвышены, но он категорично против того, чтобы мы сами себя продвигали и 
возвышали, через свои коварные планы и манипуляции! Человеку, который живет верой в Слово, 
не надо «вертеться», чтобы жить, потому что то те,  кто  «вертятся» — это неверующие люди! 
Всегда неверующие! А значит и открытые для проклятия и смерти и закрытые для благословения и 
жизни!
---Пр.11:3-6 «Непорочность прямодушных будет руководить их, а лукавство коварных погубит 
их. 4 Не поможет богатство в день гнева, правда же спасет от смерти. 5 Правда непорочного 
уравнивает путь его, а нечестивый падет от нечестия своего. 6 Правда прямодушных спасет их,  
а беззаконники будут уловлены беззаконием своим».

Прямодушный  —  это  непорочный,  праведный,  а  значит  верующий  человек,  который 
полностью зависит от Бога!!! И прямодушный не виляет, а идет по тому пути, которым его ведет 
Бог!!! Страх Господень (ненависть ко злу)  — это, прежде всего,  отказ от самовольного образа 
жизни  не  по  вере  от  Бога,  который  влечет  за  собой  все  остальное  зло.  Исаак  это  прообраз 
рожденных свыше верующих  Нового  Договора, и он называл Бога Страхом (Быт.31:53). То есть 
это естественно для тех, кто живет верой ненавидеть зло — это их природа!, потому что кто любит 
мир, который полон зла,  тот не любит Бога (1Иоан.2).  Без страха Господня (ненависти ко злу) 
невозможно  по  настоящему  любить  Бога.  Страх  Господень  (ненависть   ко  злу)  это  обратная 
сторона любви к Богу, что является свидетельством того, что наша любовь к Богу истинная! Без 
любви  к  Богу  нет  ненависти  к  безбожию  и,  без  ненависти  к  безбожию,  нет  любви  к  Богу.  
Женщина, которая имеет любовников,  не уважает  и не любит своего мужа, какие бы теплые 
чувства она не испытывала к своему мужу при этом. Подобным образом и Бог ожидает от нас, что 
бы мы не любили никакого другого «бога», и никто другой не никогда не занимал Его место в 
нашей жизни. Чтобы мы принимали только от Него и по Его воле, и никаким другим способом, и 
не от какого другого «бога», даже от самого себя!
---Исх.20:1-6 (совр.) «И сказал тогда Бог: «Я Господь, Бог ваш, который вывел вас из Египта, где  
вы  были  рабами.  Не  поклоняйтесь  никаким  Богам,  кроме  Меня.  Не  делайте  себе  идолов,  не  
делайте изображений и картин того, что наверху в небесах, того, что на земле, и того что внизу  
в воде. Не поклоняйтесь идолам и не служите им, ибо Я Господь, Бог ваш, не терплю, что бы мой  
народ поклонялся другим Богам».
--Исх.34:14 (совр.) «Не поклоняйся никакому другому Богу. Я - Иегова Кана, ревнивый Бог, таково  
Мое имя, Я - Эл-Кана, ревнивый Бог»!
---2 Тим. 2:19 (совр.) «Тем не менее, незыблемое основание, заложенное Богом, стоит неколебимо,  
неся на себе надпись: «Господь знает тех, кто принадлежит Ему», и еще: «Всякий кто говорит,  
что принадлежит Господу, должен отвергнуть зло».

Без ненависти  ко злу (страха Господня) - невозможно почитать Бога. (Евр.12:28).
Без ненависти  ко злу мы не можем повиноваться друг другу, как должно (Еф.5:21).
Без ненависти  ко злу нет святости, благодаря которой мы можем видеть и понимать Бога 

(Евр.12:14). Страх Господень (ненависть ко злу) приведет нас к Богу и прилепит нас к Нему, но не 
будет уводить нас от него. Когда Адам убегал от Бога, то это не страх Господень действовал в нем, 
а грех.

Подводя итог, скажу, что коварный и прямодушный — это люди разных духовных систем, 
которые непримиримы друг с другом.
---Пр.29:27  Мерзость  для  праведников  -  человек  неправедный,  и  мерзость  для  нечестивого  -  
идущий прямым путем.
---Пр.29:9 (совр.) «Если мудрый пытается уладить дело с глупым, последний будет спорить и  
говорить глупости, и два человека не договорятся».
---Пр.15:9  «Мерзость пред Господом - путь нечестивого, а идущего путем правды Он любит».

 Мы все вышли из системы, в которой коварство это что-то естественное. Кто-то больше 
кто-то меньше, но все были  замешаны в этом. Теперь нам всем надо научиться жить без коварства, 
без интриг, без манипуляций окружающими нас людей, без злого неверия в сердце — в страхе 
Господнем.  И хорошая новость состоит в том,  что если Бог говорит нам что-то делать,  то мы 
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можем это делать.  Если Бог говорить нам, что бы мы ненавидели зло,   значит,  мы можем это 
делать, несмотря на то, что всю нашу жизнь до Христа мы зло любили.
---Пс.33:12-17 «Придите, дети, послушайте меня: страху Господню научу вас. Хочет ли человек 
жить и любит ли долгоденствие, что бы видеть благо? Удерживай язык свой от зла и уста свои  
от коварных слов.  Уклоняйся от зла и делай добро; ищи мира и следуй за ним. Очи Господни  
обращены на праведников, и уши его к воплю их. Но лице Господне  против  делающих зло, что бы  
истребить с земли память о них».

Чтобы  научиться  страху Господнему,  очень  важно  понять,  что  ненависть  ко  злу  — это 
внутреннее состояние сердца, а не внешнее воспитание. Иисус сказал, что  злые слова из злого 
сердца выходят (Матф.12:33-37), а наполненное страхом Господним сердце, не будет говорить и 
желать зло. Бог обещает вложить ненависть  ко злу в наше сердце (Иер.32:40), и сделать так, что 
страх Господень станет нашим сокровищем, то есть чем-то драгоценным, что мы будем желать, 
искать, ценить и оберегать. Вопрос — как?
----1Пет.2:1-3 «Итак, отложив всякую злобу и всякое коварство, и лицемерие, и зависть, и всякое  
злословие, 2  как новорожденные младенцы, возлюбите чистое словесное молоко, дабы от него  
возрасти вам во спасение; 3 ибо вы вкусили, что благ Господь».
---Пр.2:1-5 «Сын мой! если ты примешь слова мои и сохранишь при себе заповеди мои, 2 так что 
ухо твое сделаешь внимательным к мудрости и наклонишь сердце твое к размышлению; 3 если  
будешь  призывать  знание  и  взывать  к  разуму;  4  если  будешь  искать  его,  как  серебра,  и  
отыскивать его, как сокровище, 5 то уразумеешь страх Господень и найдешь познание о Боге».
---Пр.8:8 «...все слова уст моих справедливы; нет в них коварства и лукавства...».

В духовных законах  Слова  Божьего  нет  коварства.  Человек,  сердце  которого  наполнено 
Словом Божьим, не будет думать злыми и  коварными мыслями, потому что его мышление будет 
основано на чистых законах Царства Бога.  Но для этого эти законы ложны быть внутри этого 
человека. 
---Пс.118:11 «В сердце моем сокрыл я слово Твое, чтобы не грешить пред Тобою».

И здесь очень важно понимать,  что законы Царства Бога,  это не просто набор каких-то 
правил. Иисус сказал, что Его Слова — это дух и жизнь (Иоан.6:63), это реальные духовные силы, 
и  своими  силами  ни  один  человек  не  может  ни  понять  этого,  ни  поместить  эту  духовную 
реальность внутрь своего естества. Для этого нужно принять помощь Святого Духа, которого Бог 
послал в нашу жизнь, чтобы научить нас всему (Иоан.14:26).
---Ис.11:1-3  «И произойдет отрасль от корня Иессеева, и ветвь произрастет от корня его; и  
почиет на Нем Дух Господень, дух премудрости и разума, дух совета и крепости, дух ведения и  
благочестия; и страхом Господним исполниться и будет судить не по взгляду очей своих, и не по  
слуху ушей  Своих решать дела».

В этом месте писания можно увидеть, почему Иисус ненавидел зло, потому что Он был 
наполнен Духом страха Господня. В одном из переводов говориться, что он быстро понимал страх 
Господень (Ис.11:3). И этот же самый Дух Бог дал и нам! Апостол Павел пишет, что благочестие 
или  почитание  Бога  — это  великое  приобретение  (1Тим.6:6),  то  есть  это  качество,  которое 
приобретается  и  развивается.  Любой  человек,  который  решит  смирить  себя  перед  Богом  и 
выберет жить верой в ненависти ко злу, может наполняться духом страха Господнего, когда только 
захочет. Это происходит, в том числе, когда мы молимся на языках, потому что мы молимся при 
помощи Святого Духа (Духа страха Господня). И чем больше мы молимся на иных языках, тем 
сильнее мы развиваем в себе ненависть ко злу — к коварству,  к интригам, к манипуляциям, к 
неверию. Человек, который молиться на языках быстро понимает, что такое почтение к Богу и 
ненависть  ко злу. Он не будет спорить о том, что он имеет «законное» право уйти раз в неделю в 
запой. Или о том, что «отдых» на дискотеке это «свобода». Женщина, которая наполнена страхом 
Господним,  быстро  поймет,  что  одеждой  надо  закрывать  не  только  некрасивые  места  тела. 
Служитель Божий, который много молиться на иных языках,  быстро поймет, что без Помазания 
его слова и дела –  ноль.  Человек,  который регулярно молится на языках начинает ненавидеть 
любой вид зла, потому что в нем возрастает любовь к Богу.
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---Иуда  1:20,21  «А  вы,  возлюбленные,  назидая  себя  на  святейшей  вере  вашей,  молясь  Духом  
Святым,  21  сохраняйте  себя  в  любви  Божией,  ожидая  милости  от  Господа  нашего  Иисуса  
Христа, для вечной жизни».

Человек, который регулярно молится на языках не остается прежним. Любовь Бога, которая 
начинает в нем возрастать, производит в нем ненависть ко злу, и человек начинает почитать Бога в  
страхе Господнем, который сохраняет человека на пути жизни от проявлений смерти.
---Пр.11:3 «Непорочность прямодушных будет руководить их». 
---Пр.16:17«Путь праведных -  уклонение от зла:  тот бережет душу свою,  кто хранит путь 
свой».
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Глава 8: Судите судом праведным

Слово Божье, как в Старом, так и в Новом Договоре много говорит о судах Бога и Его 
правде.  Ниже  мы  рассмотрим  Писания,  в  которых  видно,  насколько  серьезно,  насколько  это 
сильно, и насколько это важно в глазах Бога. А если это важно в глазах Бога, значит это должно 
быть важным и для нас! 
---Матф. 23:23 « Горе вам, книжники и фарисеи, лицемеры, что отдаете десятину с мяты, аниса  
и тмина, и оставили важнейшее в законе: суд, милость и веру; сие надлежало делать, и того не  
оставлять».

Иисус  сказал,  что  способность  правильно  и  справедливо  судить,  наряду  с  милостью  и 
верой,  является  важнейшей  заповедью,  о  которой  говорит  закон  Моисея.  Интересно  то,  что 
милосердие, вера и суд так же являются важнейшими условиями исполнения Нового Договора!
---Евр. 11:6  «Без веры Богу угодить не возможно» .
---Лук. 6:36 «Итак, будьте милосердными, как Отец ваш милосерден» .
---Иоан. 7:24 «Судите судом праведным» .

Истина о суде Бога это не то, что относиться к Старому Договору, и то, что Новый Договор,  
Договор о благодати,  отменяет.  Божий суд и благодать не противоречат друг  другу а  наоборот 
дополняют друг друга и вместе сотрудничают. Более того, одно без другого не действует так, как 
должно. Поэтому, для людей Нового Договора, Договора о благодати, понимание Божьих судов так 
важно!
---Иоан.7:24 «Не судите по наружности, но судите судом праведным».
---Иер.9:24  «...Но  хвалящийся  хвались  тем,  что  разумеет  и  знает  Меня,  что  Я  -  Господь,  
творящий милость, суд и правду на земле; ибо только это благоугодно Мне, говорит Господь».

Знание правды Бога и понимание Его судов — это воля Бога для каждого человека. Если 
человек не понимает судов и правды Бога, то он никогда не исполнит волю Божью на земле, как на 
небе, потому что он сам вне воли Бога! 
---Пс.32:4,5 «...ибо слово Господне право и все дела Его верны. 5 Он любит правду и суд»

Бог любит суд и правду, значит и мы должны любить суд и правду!
---Пс.98:4 « И могущество царя любит суд. Ты утвердил справедливость».

Власть человека на прямую зависит от его отношения к суду и правде Бога. Если власть 
человека не основана на правде и суде Бога, то власть и сила Бога не будут действовать через  
власть этого человека. Но, если человек любит суд и правду Бога, понимает и действует на их 
основании, то через его власть будет действовать власть и сила Бога! Потому что правда и суд — 
это основание престола Бога (Пс.96:2), основание Его власти!

К большому сожалению у большинства рожденных свыше людей нет никакого откровения 
и понимания о том, что такое суды Бога.  Обычно люди  сами боятся судов, и часто цитируют 
только одно место, которое всей истины на эту тему не раскрывает.
---Лук.6:37 «Не судите, и не будете судимы; не осуждайте, и не будете осуждены; прощайте, и  
прощены будете».

Да, сам Иисус скал, чтобы мы не судили, но в другом месте, сам же Иисус сказал, чтобы мы 
судили судом праведным!
---Иоан.7:24 «Не судите по наружности, но судите судом праведным».

И здесь важно понять, что наш Господь не запутался изучая многие умные книги. Просто 
истина о суде — это что-то  многогранное,  и это можно увидеть в  записанном Слове.  Я вижу 
пятнадцать видов суда, о которых записано в Библии, и только один говорит об осуждении за грех, 
и которым имеет право судить только Бог, и о котором  Иисус предостерегал нас. Остальные виды 
суда  это  что-то  позитивное,  хорошее  и  очень  важное  для  тех  кто  верит  Слову.  Правильное 
понимание о праведном суде  сделает нас способными делать дела Бога на земле,  как на небе, 
потому что суд — это дело Бога!  (Втор. 1:17 ).  Подробно об этом вы сможете прочитать в моей 
книге «Суд — дело Бога». В этой главе я хочу особенно поговорить о двух гранях суда — это 
справедливость и способность различать.
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С  праведливость  .

---Мих. 6:8 «О, человек! Сказано тебе, что – добро и чего требует от тебя Господь: действовать 
справедливо, любить дела милосердия и смиренномудренно ходить перед Богом твоим».
---Втор. 1:16,17  «И дал я повеления судьям вашим в то время, говоря: выслушивайте братьев  
ваших и  судите  справедливо, как брата с братом, так и пришельца его; не различайте лиц на  
суде, как малого, так и великого выслушивайте: не бойтесь лица человеческого, ибо суд – дело  
Божье…  »  .
---Лев.19:15  «Не  делай  неправды на  суде;  не  будь  лицеприятен  к  нищему и  не  угождай лицу  
великого; по правде суди ближнего твоего».
---Иоан.7:24 «Не судите по наружности, но судите судом праведным».

Праведный суд — это  одна из самых важных заповедей, о которой говорит Слово Божье. 
Одной из самых важных граней праведного суда Бога является справедливость.
---Пс.88:15 «Правосудие и правота - основание престола Твоего».
---Пс.96:2 «...правда и суд - основание престола Его».

Бог ненавидит несправедливость,  потому что она  полностью противоречит его природе 
любви, которая не причиняет зла окружающим! Поэтому Бог ненавидит несправедливость всем 
своим сердцем во всех ее проявлениях! Бог ожидает, что каждый из нас будет верен в том, чтобы 
не  допускать  несправедливость   по  отношению  к  людям,  которые  вокруг  нас.  Здесь  важно 
отметить, что когда мы хотим того, чтобы восторжествовала справедливость, то мы не должны 
забывать о милосердии к людям, которые оступились. Библия говорит, чтобы мы подражали Богу 
Отцу, как дети, которых он сильно любит (Еф.5:1), а Бог любит миловать! (Мих.7:18). Слово 
говорит, что милосердие по отношению к другим с нашей стороны, дает право на милосердие 
Бога, по отношению к нам самим.
---Иак.2:13 «Ибо суд без милости не  оказавшему  милости; милость превозносится над судом».
---Матф.7:2  «...ибо  каким  судом  судите,  [таким]  будете  судимы;  и  какою  мерою  мерите,  
[такою] и вам будут мерить».
---Иез.7:27 «Поступлю с ними по путям их,  и  по судам их буду  судить их;  и  узнают, что Я 
Господь».

Об Иисусе Помазанном написано, что одно из главных поручений, которое дал Ему Бог 
Отец, это возвестить народам суд (Матф.12:18), то есть научить людей жить  справедливо. Все 
Евангелие,  которое  проповедовал  Иисус,  пропитано  идеей  справедливого  отношения  к  людям, 
которое можно описать одним словом — любите!
---Рим.13:10 «Любовь не делает ближнему зла; итак любовь есть исполнение закона».
---Рим.12:9 «Любовь [да будет] непритворна; отвращайтесь зла, прилепляйтесь к добру».

Когда человек знает любовь Бога и живет на основании ее, то он не сеет вокруг себя зло, он 
не поступает несправедливо по отношению к окружающим людям. Поэтому заповедь о любви — 
это самое главное в жизни человека веры. И если человек не любит, то он будет несправедливым, 
он будет судить судом неправедным, а значит будет на стороне зла — стороне, которая против 
Бога!
---Пр. 28:5 «Злые люди не разумеют справедливости, а ищущие Господа разумеют всё».
(танах) «Злые люди не разумеют правосудия, а ищущие Господа разумеют все».

Если мы  не понимаем справедливости и судим о людях и ситуациях неправильно, то  мы 
злые!!!  Люди,  которые несправедливо притесняют других,  всегда  плохо заканчивают!  Если вы 
хотите, что бы в вашей жизни было как можно меньше несправедливости, то не сейте ее, а сейте 
справедливость. Этим, вы угодите Господу и убережете себя от многих неприятностей. 

Находиться  на  стороне  справедливости  для  человека  жизненно  необходимо,  потому что 
если люди не хотят оставлять несправедливость, что рано или поздно они переживут осуждение, 
которое приходит на несправедливость. Поэтому Писание говорит, что б  лаженны   хранящие суд и 
творящие  правду  во  всякое  время  (Пс.105:3).  Замечу,  что  слово  «блаженный»  не  означает 
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странного человека, который зимой бегает босяком и с идиотской улыбкой выкрикивает проклятия 
на  окружающих.  «Блаженный»  означает  благословенный  счастливчик,  который  достоин 
восхищения и зависти окружающих, когда люди смотрят на человека и говорят, что вот бы и им 
такое иметь.  Такое доступно всем, кто со своей стороны не допускает несправедливости к людям. 
Такое доступно всем, кто во всех ситуациях занимает сторону правды Бога, а не пытается Бога 
использовать в защиту своей «правды». Такое доступно всем,  кто  хранит суд и творит правду 
во всякое время  (Пс.105:3).

Способность различать.

Так же, одной  из важнейших граней суда проявляется в способности различать.
---3Цар.3:9 «...даруй же рабу Твоему сердце разумное, чтобы судить народ Твой и различать, что 
добро и что зло».

Новый  Договор  говорит,  что  способность  различать  на  уровне  духа  правильное  от  не 
правильного — это показатель духовной зрелости!
---Евр.5:11-14 «О сем надлежало бы нам говорить много; но трудно истолковать, потому что вы 
сделались неспособны слушать. 12 Ибо, [судя] по времени, вам надлежало быть учителями; но  
вас снова нужно учить первым началам слова Божия, и для вас нужно молоко, а не твердая пища.  
13 Всякий, питаемый молоком, несведущ в слове правды, потому что он младенец; 14 твердая же  
пища свойственна совершенным, у  которых чувства навыком приучены к различению добра и  
зла».
---Ис.7:15 «Он будет питаться молоком и медом, доколе не будет разуметь отвергать худое и  
избирать доброе».

Духовная  зрелость  —  это  когда  человек  видит  глубоко  и  правильно  понимает  то,  что 
происходит  вокруг.  Может  отличить  Бога  от  дьявола  в  людях,  в  делах,  в  процессах,  которые 
происходят  вокруг. Духовную  зрелость  определяют  не  дары  силы,  а  личная  способность 
христианина отличать правильное от не правильного. К большому сожалению среди христиан, и 
даже  среди  служителей  очень  много  одаренных  детей  —  людей,  у  которых  есть  большие  и 
сильные дары от Отца, но они сами могут быть духовно не зрелыми. Как физические дети видят и 
понимают поверхностно,  не понимая глубоких корней и мотивов,  могут делать не правильные 
выводы, занимать не правильную сторону,  и быть легко обманутыми, так и многие христиане.  
Если верующие люди находятся на уровне не зрелости, на котором они не умеют судить судом 
праведным, то это может привести ко многим плохим результатам!  В Старом Договоре одной из 
главных обязанностей служения священников было отличать чистое от нечистого, и учить этому 
весь остальной народ Израиля. 
---Иез.44:23 «Они должны учить народ Мой отличать священное от несвященного и объяснять 
им, что нечисто и что чисто».

Тоже самое  поручение имеют и  священники Нового Договора,  которыми являются все 
рожденные  свыше  люди  (1Пет.2:9;  Откр.1:6).  Способность  отличать  чистое  от  нечистого, 
правильное от неправильного — это одно из самых важных проявлений суда, которым мы имеем 
законное право судить!
--- Иоан.7:24 «Не судите по наружности, но судите судом праведным».

Греческое  слово  «судить»  —  означает  не  только  судить,  производить  суд,  осуждать  и 
обвинять, 
но и отделять, выбирать, рассуждать, полагать, решать, делать вывод, приводить к заключению. 
Библия говорит,  что мы должны уметь отличать  Бога  и Его дела от  дьявола и его дел.  Слово 
говорит, что есть ложный Иисус, ложный Святой Дух, ложное Евангелие, которые мы должны 
распознавать через праведный суд и закрывать для всего этого свое сердце (2Кор.11:4; Гал.1:6-9; 
1Иоан. 4:1-6). Мы должны уметь узнавать истинное Слово Божье, потому что не все, что взято из 
Библии, является Словом Божьим. Иисус сказал, что Его слова – это дух и жизнь (Иоан. 6:33). Мы 
должны уметь отличать методы и дела Царства Бога от методов и дел царства тьмы (Лук.12:32; 
Откр.18). Библия говорит, что есть истинная церковь Иисуса Христа и есть подделка, которая в 
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глазах  Бога  не  что  иное,  как  сатанинское  сборище (Откр.  2:9).  Мы должны  уметь  отличать 
служителей и ангелов, которых Бог послал в нашу жизнь от тех, кого Он не посылал. Потому что  
существует много людей и ангелов, которые имеют только вид служителей добра, но на деле они 
являются посланниками сатаны (2Кор. 11:13,14). Библия говорит, что мы должны уметь различать 
правильные пророчества от неправильных (1Фес. 5:20,21). Не все, что приходит под соусом: «Так 
говорит  Господь»,  является  пророчеством от  Бога.  Книга  притчей  говорит,  что глупый верит 
всему, что слышит (Пр. 14:15). 

Человек, который не умеет правильно различать через правильный суд, не сможет отличить 
любовь  от  похоти,  и  гордость  от  смирения  перед  Богом.  Дьявол  сможет  убедить  неопытного 
человека, что похоть – это любовь, а гордость – это смирение. Фактически, гордость и похоть это 
дьявольские подделки любви и смирения. На первый взгляд они похожи на оригинал, но только на 
первый. И человек, который не умеет правильно судить позволит дьяволу заманить себя в ловушку, 
которая ничего, кроме разрушения и смерти не приносит. 

Одной из очень важных областей, в которой нам надо иметь правильное духовное различие 
— это политика! Церковь находится на земле для того, что исполнялась только воля Бога, а не  
какая  другая  воля.  Верующие  должны  уметь  различать  то,  что  происходит  в  обществе  и 
государстве,  иначе  будут  втянуты  в  плохие  дела,   которые  всегда  приводят  к  разрушению  и 
противостоянию воле Бога! 
---2Тим.3:13  «Злые  же  люди  и  обманщики будут  преуспевать  во  зле,  вводя  в  заблуждение  и  
заблуждаясь».

Когда человек заблуждается и верит в ложь и проповедует это заблуждение,  то с точки 
зрения Слова — это злой человек, человек, который допустил зло в сердце и находятся на стороне 
зла! Человек, который не умеет различать через  праведный суд, это злой человек!!!  Слово очень 
ясно  говорит,  что  гомосексуализм  —  это  мерзость,  гнусность,  что-то  отвратительное  или 
несносное,  скверна, гадость (Лев.18:22), а это значит, что и у нас к этому греху должно быть  
такое-же  отношение. Интересно, что многие люди, которые считают гомосексуализм мерзостью, 
сами могут быть вовлечены в то, что в глазах Бога является мерзостью! 
---Пр.11:1  «Неверные весы - мерзость пред Господом, но правильный вес угоден Ему».
---Пр.17:15  «Оправдывающий  нечестивого  и  обвиняющий  праведного -  оба  мерзость  пред  
Господом».
---Пр.20:10  «Неодинаковые весы, неодинаковая мера, то и другое - мерзость пред Господом».

Внимание!  Неправедный  суд  —  это  мерзость  в  глазах  Бога!  То  же  самое,  что  и 
гомосексуализм!  Слово  говорит,  что  человек,  который не  умеет  судить  судом праведным и не 
отличает правды Бога от дьявольских подделок, может быть вовлечен в такие же мерзкие дела, как 
и сексуальный извращенец! 

Скажу еще раз,  что понимание правды Бога и  Его судов для человека это что-то очень 
важное,  от чего зависит вся его жизнь!  Понимание правды и судов Бога являются истинным 
показателем духовного состояния любого человека, а тем более того, кто считает себя верующим в 
Иисуса Помазанного. Тем, кто считает себя учеником Иисуса Помазанного. Тем, кто считает себя 
христианским служителем, который исполняет волю Бога на земле, как на небе.
---Быт:18,19 «...ибо Я избрал его для того, чтобы он заповедал сынам своим и дому своему после  
себя, ходить путем Господним, творя правду и суд; и исполнит Господь над Авраамом, что сказал  
о нем».

Бог повелел Аврааму, нашему отцу в вере, чтобы он учил своих потомков Божьему пути. И 
тут  же Сам Бог  объяснил,  что  на  этом пути возможно находиться  только если поступаешь на 
основании  правды  и  суда  Бога!  Слово  говорит,  что  есть  пути,  которые  только  кажутся 
правильными, но они ведут к смерти (Пр.16:25).
---Ис.64:5  «Ты милостиво  встречал  радующегося  и  делающего  правду,  поминающего  Тебя  на 
путях Твоих».
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Понимать  Бога,  Его  истину,  Его  волю,  Его  методы  возможно  только  находясь  на  на 
правильном  пути  жизни.  Другими  словами  понимать  Бога  могут  только  те  люди,  которые 
понимают Его правду и суд.
---Иер.22:15,16 «Думаешь ли ты быть царем, потому что заключил себя в кедр? отец твой ел и  
пил,  но  производил суд  и  правду,  и  потому ему было хорошо.  16  Он разбирал  дело  бедного и  
нищего, и потому ему хорошо было. Не это ли значит знать Меня? говорит Господь».

Человек, который основывает свою жизнь на правде и суде Бога, имеет личное общение с 
Господом, которое дает личное познание нашего Бога Отца. А кто не знает правды и судов Бога,  
тот Господа не знает!
---Иоан.14:6 «Иисус сказал ему: Я есмь путь и истина и жизнь; никто не приходит к Отцу, как  
только через Меня».

Сам Иисус сказал о себе, что Он и есть тот путь жизни, по которому мы должны идти. Это 
говорит  о  том,  что  если  мы  не  понимаем  правды  и  судов  Бога,  то  мы  не  понимаем  Иисуса 
Помазанного и не знаем Его лично. Апостол Павел предупреждает верующих, что дьявол может 
обмануть и подсунуть им духовную подделку (2Кор.11:2-4), которая предназначена для того, чтобы 
украсть,  убить  и  разрушить  (Иоан.10:10).  В  эту  ловушку не  попадут  только  те,  кто  понимает 
правду и суды Бога.
---Иез.33:14-16 «А когда скажу беззаконнику: "ты смертью умрешь", и он обратится от грехов  
своих и будет творить суд и правду, 15 [если] этот беззаконник возвратит залог, за похищенное  
заплатит, будет ходить по законам жизни, не делая ничего худого, - то он будет жив, не умрет.  
16 Ни один из грехов его, какие он сделал, не помянется ему;  он стал творить суд и правду, он  
будет жив».

Жизнь на основании суда и правды Бога — это доказательство того, что грешник оставил 
беззаконную жизнь!!! Слово говорит, что у настоящего покаяния будет плод, который покажет, что 
человек  действительно  изменился  внутри  своего  сердца  (Матф.3:10).  А  это  происходит,  когда 
человек лично получает откровение о правде и суде.
---Втор. 1:17 «...не различайте лиц на суде, как малого, так и великого выслушивайте: не бойтесь  
лица человеческого, ибо суд - дело Божие; а дело, которое для вас трудно, доводите до меня, и я  
выслушаю его».
---Пс.110:7 «Дела рук Его - истина и суд».

Суд — это  дело Божье.  Суд  — это дело Его  рук.  Суд  — это то,  что  Бог  хочет  видеть 
происходящим на земле, как на небе. Если мы не понимаем Божьих судов, то скорей всего мы 
будем  противостоять  им, и будем преследовать тех, кто на стороне Бога, тех, кто исполняет его 
волю на земле, как на небе.
---Матф.12:18 «Вот, Отрок Мой, Которого Я избрал, Возлюбленный Мой, Которому благоволит  
душа Моя. Положу дух Мой на Него, и возвестит народам суд».

Евангелие, которое Иисус принес людям от Бога Отца открывает истину о суде. Если мы не 
понимает  истину  о  суде,  то  мы  не  понимаем  Евангелие!  Поэтому  одна  из  заповедей  Нового 
Договора это заповедь о суде! Поэтому, если мы не умеем судить судом праведным, то мы не идем 
по пути, который для нас определил Господь (Быт:18,19)! Если не умеем судить судом праведным, 
то мы не понимаем Бога,  Его истину, Его волю, Его методы (Ис.64:5). Если мы не умеем судить 
судом праведным, то мы не знаем Господа лично (Иер.22:15,16), мы не знаем Иисуса Помазанного 
(Иоан.14:6).  Если  мы не  умеем  судить  судом праведным,  то  нет   доказательства  того,  что  мы 
покаялись и оставили грех и  беззаконную жизнь ( Иез.33:14-16). Если мы не понимаем Божьих 
судов, то скорей всего мы будем  противостоять и будем преследовать тех, кто на стороне Бога, тех, 
кто  исполняет  его  волю  на  земле,  как  на  небе.  (  Втор.  1:17;   Пс.110:7).  Потому что  именно 
понимание правды и судов  Бога  — это показатель  личной духовной зрелости,  по  которой нас 
оценивает Бог.
---Евр.5:11-14 «О сем надлежало бы нам говорить много; но трудно истолковать, потому что вы 
сделались неспособны слушать. 12 Ибо, [судя] по времени, вам надлежало быть учителями; но  
вас снова нужно учить первым началам слова Божия, и для вас нужно молоко, а не твердая пища.  
13 Всякий, питаемый молоком, несведущ в слове правды, потому что он младенец; 14 твердая же  
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пища свойственна совершенным, у  которых чувства навыком приучены к различению добра и  
зла».
---Ис.28:17 «И поставлю суд мерилом и правду весами».
---Иоан. 7:24 «Не судите по наружности, но судите судом праведным».

Судить судом праведным — это значит судить по правде или судом правды, а для этого надо 
знать правду Бога и быть на ее стороне. 
---Пр.16:11 «Верные весы и весовые чаши - от Господа; от Него же все гири в суме».

Правда — это единица измерения Царства Бога.  Правда — это эталон истины, с которым 
мы все должны сверять. Правда — это система небесных стандартов!!! Это палата мер и весов, 
установленных самим Богом. Правда — это то, что Бог называет правдой, и то, что правильно с 
точки зрения Бога.  И здесь я хочу обратить ваше внимание на то,  что строить свою жизнь на  
основании суда и правды Бога — это  не  религиозная обуза,  которая мешает обычным людям 
наслаждаться полноценной жизнью. Знать суды и правду Бога, понимать их, и поступать на их 
основании в повседневной жизни для человека не просто полезно, а жизненно необходимо!
---Иов.29:14 «Я облекался в правду, и суд мой одевал меня, как мантия и увясло».

Мы только что прочитали слова самого богатого человека на земле в своем поколении (Иов 
1:3). Сила Иова заключалась в том, что суд и правда Бога была неотъемлемой частью всей его 
жизни и всех его дел. Это говорит о том, что суд и правда Бога это то, что нужно не только для  
священников  по  воскресеньям,  но  и  для  предпринимателей,  руководителей  и  для  каждого 
человека, если он хочет, чтобы в его делах и финансах проявлялись власть и сила Бога!
---Пр.13:24 «Много хлеба [бывает] и на ниве бедных; но некоторые гибнут от беспорядка».

Один  из  переводов  говорит,  что  бедные  гибнут  из-за  недостатка  рассудительности. 
Непонимание  правды  и  судов  Бога  не  дают  многим  людям  пользоваться  тем,  что  уже 
предназначено Богом именно для них. Невежество в этой области стоит людям слишком дорого! 
Поэтому царь Давид пишет о судах Бога, как о великой драгоценности.
---Пс.18:10-12 « Страх Господень чист, пребывает вовек. Суды Господни истина, все праведны; 
11 они вожделеннее золота и даже множества золота чистого, слаще меда и капель сота; 12 и 
раб Твой охраняется ими, в соблюдении их великая награда».
---Пс.  18:10-12 «Суды Господни –  истина,  все  праведны;  11 они вожделеннее  золота и  даже  
множества  золота  чистого,  слаще  меда  и  капель  сота;  12  и  раб  Твой  охраняется  ими,  в 
соблюдении их – великая награда».

Способность правильно судить охраняет о зла и дает великую награду! Согласитесь, 
что стоит того, чтобы уделить этому внимание!

В заключение  этой  главы  хочу  заметить,  что  праведный  суд — это  сверхъестественная 
способность исключительно от Бога,  которая дает способность видеть корни проблем, которые 
для естественного человека недоступны.
---Иов.34:3,4 «Ибо ухо разбирает слова, как гортань различает вкус в пище. 4 Установим между 
собою рассуждение и распознаем, что хорошо».
---Пр.20:12  «Ухо слышащее и глаз видящий - и то и другое создал Господь.
---3Цар.3:28 «...мудрость Божия в нем, чтобы производить суд».
---Иоан.7:24 «Не судите по наружности, но судите судом праведным».

Сам  Иисус  сказал,  что  он  судил  судом  праведным  не  потому  что  Он  Сам  в  Себе 
непогрешимый, а потому что Он ясно слышал как судит Бог Отец!  (Иоан.5:30).
---Ис.42:1 (совр.) «Вот Мой Слуга, Мой избранный, Которого поддерживаю Я, к Кому благоволю.  
В Него Я Дух вселяю Мой, судить Он будет справедливо  ».  
---Ис.11:1-5  «И произойдет отрасль от корня Иессеева, и ветвь произрастет от корня его; и  
почиет  на нем Дух Господень, дух премудрости и разума, дух совета и крепости, дух ведения и  
благочестия; и страхом Господним исполнится, и будет судить не по взгляду очей Своих и не по  
слуху ушей Своих решать дела. Он будет судить бедных по правде, и дела страдальцев земли  
решать по истине; и жезлом уст Своих поразит землю, и духом уст Своих убьет нечестивого. И  
будет  препоясанием чресл Его правда, и  препоясанием  бедер Его – истина».
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У Иисуса, была способность правильно судить (быть справедливым и различать в духе), 
потому что Он был наполнен Духом Господним, духом премудрости и разума,  духом совета и 
крепости, духом ведения (знания) и благочестия (духом страха Господня). Этот Дух был внутри 
Его и этот же Дух Он дал и нам! Когда мы молимся на иных языках, под водительством Духа 
Господня, мудрости, разума, совета,  крепости,  знания,  страха Господня, то это развивает нас и 
делает способными через праведный суд быть справедливыми и способными различать на уровне 
духа, на уровне Бога, на уровне жизни, на уровне благословения.
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Заключение

Многие люди не получают ответа и не добиваются результата, из-за того, что они относятся 
к истинному откровению, как к новому и модному течению, которое может быть в их жизни, а  
может  и  не  быть.  Вначале  они  загораются,  но  после  определенного  времени,  после  того,  как 
встретят трудности, и не получают быстрого результата, они перестают делать  то, что Бог говорит 
делать. Они перестают давать десятину и сеять, перестают читать Библию и молиться. Молитва на 
языках это не новое течение и не модная духовная диета, к которой можно иногда прибегать! Все,  
что нам говорит  делать Слово Божье, не является временным усилием, без которого, если что, 
можно обойтись, а то, что теперь должно быть постоянно в нашей обновленной духовной жизни. 
Потому что праведный верой живет (Евр.10:38), и все, что не по вере — грех (Рим.14:23). Если вы 
по какой-то причине перестали молиться, просто начните снова, а не сидите в яме  разочарования 
и  самоосуждения. И при этом очень важно понимать, что когда вы не молитесь на языках, то Бог  
не  сидит  раздраженный.  Вы  не  должны  терять  сознание  от  «непрестанности»  в  молитве  или 
молиться из-за чувства вины. Подобное отношение не является проявлением веры и свободы, что в 
конечном результате  может привести  не к победе, а разочарованию. 

Особенно подчеркну, что молитва на языках не заменяет и не отменяет молитву на родном 
языке, поклонение, пост, изучение Слова, посещение собраний. И я не говорю, что языки это все, 
что нам нужно. Просто в этой книге  я пытался частично приоткрыть то, что с нами происходит, 
когда мы говорим на непонятном языке, который формирует внутри нас Святой Дух. Мы можем 
это делать 24 часа в сутки, когда идем по улице или размышляем над Словом. На языках можно 
молиться когда угодно, даже нужно. Но у нас должно быть и специально посвященное время для 
этого. Это жертва живая! Именно такой подход, научит нас побеждать плоть  и поступать по духу, 
когда это удобно и когда неудобно. Это можно сравнить с взаимоотношениями между мужем и 
женой (Еф.5). Они могут общаться, когда они идут по улице, в гостях, в кафе, готовят еду или 
убирают  квартиру.  Но  есть  такое  время,  когда  все  и  вся  откладывается  в  сторону  и  общение 
происходит  лицом  к  лицу,  исключая  все  постороннее. Именно,  когда  мы  имеем  такие 
отношения с Богом, мы можем зачинать и рождать от Него то, что Его прославит!!!

И еще. Очень важно понять, что когда мы молимся, постимся, даем, то мы не влияем на 
Бога, и мы не влияем на себя сами — мы позволяем Богу влиять на нас. Это можно сравнить с тем,  
как  мы  загораем  на  солнце.  Для  того,  чтобы  приобрести  загар,  мы  не  танцуем  специальный 
ритуальный танец и не напрягаем определенные группы мышц. Для этого надо просто подставить 
свое тело под солнечные лучи, и они сами нанесут загар на нашу кожу. Для того чтобы получить 
то,  что  нам  уже  дано,  надо  просто  привести  в  действие  духовные  законы  Царства  Бога.  А  в 
действие их возможно привести только верой в  то,  что Иисус Помазанный сделал для нашего 
спасения на кресте. Это невозможно заслужить хорошими делами — это уже дано нам, как дар! 
Многие люди, из-за отсутствия откровения думают, что если нам все уже дано как дар, то нам 
ничего не надо делать для того, чтобы благословение проявилось в нашей жизни, но это не так. 
Духовные законы Царства Бога не действуют автоматически, их надо приводить в действие верой, 
а вера без дел мертва! (Иак.2:26). Бог дал нам законное право самим определять чего и сколько 
будет в нашей жизни!
---Гал. 6:7,8 «Не обманывайтесь: Бог поругаем не бывает. Что посеет человек, то и пожнет: 8  
сеющий в плоть свою от плоти пожнет тление, а сеющий в дух от духа пожнет жизнь вечную».
---2Кор.9:6 «При сем скажу: кто сеет скупо, тот скупо и пожнет; а кто сеет щедро, тот щедро  
и пожнет».

Когда мы молимся на языках, мы открываем свое свое сердце для Бога, что позволяет Ему 
влиять на нас и приносить нужные изменения для нашего духовного роста. Скажу еще раз, что 
очень важно иметь в своем сознании понимание того, что когда мы молимся на языках,  то мы не 
влияем на Бога и не уговариваем Его.  Так же мы не влияем на себя — мы не продвигаем и не 
возвышаем себя. Когда мы молимся на языках мы позволяем Богу влиять на нас. Мы позволяем 
Святому Духу вести нас в том, чтобы сеять лучшие семена от Бога в наш дух и во все остальные 
области жизни, которые произведут жизнь Бога. И все это благодать от Бога, без которой мы даже 
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правильно подумать не можем (2Кор.3:4-6). Поэтому, если мы много молимся на языках, то у нас 
нет никакого повода для того, чтобы приписывать себе какие-то духовные заслуги и превозносить 
себя над окружающими, которые возможно молятся меньше. Если у нас что-то получается в духе, 
то это еще один повод поблагодарить Бога за Его доброту и дары.
 

Я верю, что эта книга приоткрыла многие вещи для вас и послужила вам благословением. Я 
молюсь, чтоб на вас сошел молитвенный дух, и ваше время молитвы изменилось качественно и 
количественно. Используйте дар, который Бог дал вам для созидания, используйте его много и вы 
не пожалеете.

Будьте благословенны!
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